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Родина-мачеха 
«Закон Димы Яковлева» - 

защита прав детей или политические игры?
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Российских сирот могут лишить шансов найти маму

Вадим Беловошин, замначальника ГУ 
МЧС России по Московской области:

Пожарная охрана 
изначально создавалась 
как добровольная
С декабря 2012 года добро-
вольные пожарные полу-
чают по пять тысяч рублей 
в месяц. Для того чтобы 
претендовать на такую вы-
плату, надо соответствовать 
ряду критериев. Что это 
за критерии? И почему в 
Подмосковье, как и во всей 
стране, возрождают, каза-
лось бы, навсегда канувший 
в Лету институт добро-
вольных пожарных? Об 
этом обозревателю газеты 
Алексею  ПЕТРЕНКО рас-
сказал главный подмосков-
ный пожарный – замести-
тель начальника Главного 
управления МЧС России по 
Московской области Вадим 
БЕЛОВОШИН. 

– Вадим Евгеньевич, зачем 
нужны добровольные по-
жарные, профессионалов 
не хватает?
– Пожарная охрана вообще 
создавалась изначально как 
добровольная. Ее история от-
считывается с середины XVII 
века, от царя Алексея Михай-
ловича, который издал «Наказ 
о градском благочинии». Про-
фессиональные же пожарные 
части появились всего лишь 
в конце XIX века. Но все рав-
но добровольные пожарные 
всегда составляли основную 
часть пожарной охраны на-
шей страны. Как, впрочем, и 
других государств. Например, 
Германия, как и ее соседи по 
Европе, не позволяют себе 

содержать большой штат про-
фессиональных пожарных. 
Там даже по технике соотно-
шение такое: у профессио-
нальных пожарных менее 10 
тыс. пожарных машин, а у до-
бровольцев – более 60 тыс. 
– Вы говорите, что добро-
вольные пожарные состав-
ляли большую часть пожар-
ной охраны нашей страны, 
почему же ситуация так 
резко изменилась, что при-
ходится этот общественный 
институт, по сути, возрож-
дать?
– Добровольная пожарная 
охрана существовала ров-
но столько, сколько жила в 
России система колхозов и 
совхозов.  Профессиональ-
ные пожарные  в Советском 
Союзе охраняли, как прави-
ло, крупные города, большие 
предприятия, а вся остальная 
территория страны была при-
крыта добровольцами. 

c. 5

Право быть первыми
Приоритет при устройстве в детсады 
отдадут зарегистрированным 
в Подмосковье

ВЛАСТЬ 
!

Дарья Баракина
barakina@oblnews.ru

«Кому-то такая инициатива 
может показаться спор-
ной, но я считаю, что она 
правильна и справедлива», 
- заявил временно исполня-
ющий обязанности губер-
натора – председатель 
правительства Московской 
области Андрей Воробьев 
на селекторном совещании 
с главами муниципальных 
образований, которое со-
стоялось 18 декабря. 

О том, что за налогоплатель-
щиками необходимо закре-
пить право на первоочередное 
получение некоторых соци-
альных услуг, задумывались 
и в ряде муниципальных об-
разований. Однако на местах 
эта идея воплощалась в жизнь 
со скрипом. Так, глава город-
ского округа Юбилейный Ва-
лерий Кирпичев заметил, что 
подписанное им аналогичное 
постановление регулярно 
опротестовывает прокурату-
ра. Причина такого внимания 
проста – в документе усматри-
вается нарушение конституци-
онного равенства граждан.
- Но все граждане России обя-
заны иметь временную или 
постоянную регистрацию и 
платить налоги, - парировал 
Андрей Воробьев. – К тому же 
мы ни в коем случае не соби-
раемся ставить заслон ни пе-
ред одним ребенком. Всех же-
лающих необходимо ставить 
в очередь, другое дело, что 
семьи, прописанные в Подмо-
сковье, должны иметь приори-
тет при распределении мест 
в дошкольных учреждениях. И 
это нам закон не запрещает.
Чтобы сделать процедуру 
устройства в детские сады 
прозрачной, врио губернатора 
региона призвал руководите-
лей муниципалитетов активи-
зировать работу по созданию 
электронных очередей.
- У нас уже треть районов ра-
ботает в этом режиме, - до-
бавила первый заместитель 
председателя правительства 
Московской области Лидия 
Антонова. – Власти еще бо-
лее 20 территорий должны 
закончить работу к началу сле-
дующего года. Прошу адми-
нистрации всех остальных му-
ниципалитетов, заявлявших, 
что создадут электронные 

очереди к концу 2013 года, вы-
полнить свои обещания в бо-
лее короткие сроки.
Добавим, что на селекторе 
была озвучена еще одна сход-
ная инициатива – закрепить 
первоочередное право на по-
лучение жилья для тех детей-
сирот, что имеют подмосков-
ную регистрацию.
Следующий вопрос, который 
обсудили участники сове-
щания, касался спортивной 
инфраструктуры. Обеспечен-
ность ею населения невысока: 
не более 20% от норматива.
- По этому показателю Мо-
сковская область занимает 
79-е место среди субъектов 
РФ, - рассказал министр фи-
зической культуры, спорта, 
туризма и работы с молоде-
жью региона Амир Галлямов. 
– Всего у нас 7345 спортивных 
сооружений.
Их количество, по мнению гла-
вы правительства, нужно уве-
личивать. Он предложил наме-
тить программу строительства 
50 новых объектов. При их раз-
мещении учтут интересы на-
селения городов и поселков с 
неразвитой инфраструктурой.
- Деньги на эти цели мы бу-
дем искать, - уверил Андрей 
Воробьев. – Уже есть дого-
воренность с федеральным 
ведомством, курирующим 
эти вопросы. Помимо того, 
успешно работает партийный 
проект, есть средства муни-
ципалитетов и внебюджетные 
источники финансирования. 
Главное, чтобы было желание.
Еще один аспект той же темы – 
содержание уже возведенных 
спортивных сооружений. Ока-
зывается, оно «влетает в ко-
пеечку» и региональной казне, 
и муниципальным бюджетам. 
Так, на эксплуатацию одной  
Ледовой арены «Коломна» 
ежегодно требуется свыше 
трех сотен миллионов рублей. 
Было предложено разработать 
четкий алгоритм решения этой 
проблемы: в частности, рас-
смотреть возможности сдачи 
части помещений в аренду и 
размещения рекламы внутри и 
снаружи объектов.
- Скандинавские страны на-
работали интересный опыт в 
этом отношении, - добавил 
врио губернатора. – Там за-
частую директор спортивного 
комплекса работает по со-
вместительству тренером. По-
добный рациональный подход 
позволит и нам снизить из-
держки.

На встречной 
полосеполосе
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Кто ответит 
за ваше 
падение

С холодной головой
Как правильно перенести зимние морозы

КЛИМАТ-КОНТРОЛЬ 
!

Алиса Агранат
enp@oblnews.ru

Главное управление МЧС 
России по Московской об-
ласти 18 декабря объявило 
штормовое предупрежде-
ние. По прогнозу Метеобю-
ро Москвы и Московской 
области, такая погода 
сохранится с 12.00 18 де-
кабря до 24.00 19 декабря. 
Более того, в ближайшее 
время температура воз-

духа в некоторых районах 
области может опуститься 
до минус 27. Количество 
жертв мороза будет увели-
чиваться с каждым днем. 
По статистике МЧС  больше 
всего обмороженных среди 
тех, кто употреблял алко-
голь.  Газета «Подмосковье» 
поможет правильно перене-
сти морозы.

Тепло ли тебе, девица?
Кто из нас, выйдя на улицу, не 
видел укутанных в тридцать 
три одежки маленьких детей? 

Такая родительская забота – 
первый шаг к обморожению 
любимого чада. Одежда не 
должна быть тесной и сжимать 
сосуды, нарушая кровообра-
щение. Из обуви лучше на-
деть сапоги, валенки или угги 
на натуральном меху на пару 
размеров больше и тонкий 
теплый носок из натуральной 
шерсти или хлопка, чем не-
сколько пар толстых, но холод-
ных, сжимающих ногу носков 
из синтетики. Любая одежда и 
обувь должны иметь воздуш-
ную прослойку.

«Многим детям-школьникам 
дают лыжные ботинки, кото-
рые сидят на носке в упор, и 
они на занятиях отморажива-
ют ноги! - сетует медсестра 
одной из подмосковных школ 
Татьяна Казначеева. – Если 
ваш ребенок пришел домой 
со школьной физкультуры с 
жалобой на ледяные ноги и 
озноб, помогите ему раздеть-
ся, дайте горячее питье, пару 
таблеток но-шпы, таблетку 
аспирина или папаверина и 
отведите в ванную. 

НОВОСТИ 
!

 Александра Лоскутова, Алиса Агранат
enp@oblnews.ru

ринимаемый Госдумой России в отместку за «акт 
Сергея Магнитского» «закон Димы Яковлева», 
среди прочих мер, предусматривает запрет граж-
данам США усыновлять российских детей. Эта 
инициатива сразу расколола общество на сторон-
ников  и противников такого запрета. Газета «Под-
московье» изучила мотивы тех и других.

 Пакет ответных антиамериканских санкций депутаты, 
как ожидается, примут во втором чтении уже сегодня. 
17 декабря ужесточающие поправки к этому законо-
проекту поддержал профильный думский комитет, 
вызвав возмущение правозащитников. В связи с «ак-
том Димы Яковлева» России придется разорвать со-
глашение между РФ и США о сотрудничестве в обла-
сти усыновления, подписанное в Вашингтоне 13 июля 
2011 года. 

Противники запрета на усыновление российских детей 
иностранными гражданами приводят примеры того, 
что в России очень много детей-сирот. Иностранцы усы-
новляют наиболее неблагополучных, а лидеры среди 
иностранных усыновителей – американцы. По данным 
Минобрнауки РФ, в 2011 году российскими гражданами 
усыновлено 7416 детей, иностранными – 3400 (45%). За 
прошедшие 20 лет, по информации посольства США, 
американцы усыновили 60 тысяч российских детей.  
Мария Терновская, бывший руководитель детского 
дома № 19, а ныне представитель некоммерческой 
организации «Промама», помогающей приемным ро-
дителям, считает, что «акт Димы Яковлева» отбирает у 
многих детей возможность обрести семью. «Это очень 
печальное событие. У нас уже уничтожена система па-
тронатного воспитания, кстати, именно «благодаря» 
все той же Екатерине Лаховой (один из авторов по-
правки, депутат Госдумы от «Единой России». - Прим. 
ред.), а патронат подбирал семью для ребенка. 

В Подмосковье появятся недорогие гостиницы

! В ближайшие годы в Мо-
сковской области планиру-
ется начать строительство 
более 40 гостиниц эконом-
класса, сообщил министр 
физической культуры, спор-
та, туризма и работы с моло-
дежью Московской области 
Амир Галлямов. На развитие 
туризма в областном бюдже-
те-2013 предусмотрено 82 
миллиона рублей, 75 милли-
онов будут направлены имен-
но на инфраструктуру, в том 
числе строительство 44 трех-
звездочных отелей в 26 му-
ниципалитетах. В настоящий 
момент, по словам Галлямо-
ва, министерство составляет 
список и схему расположения 
этих объектов.
Строительство гостиниц нач-
нется в рамках программы 
«Губернское кольцо Подмо-
сковья». Это новый разра-
батываемый туристический 
маршрут, точками которого 
станут старинные города Мо-
сковской области: Дмитров, 

Волоколамск, Клин, Колом-
на, Можайск, Сергиев По-
сад, Серпухов, Чехов, Истра 
и Пушкино. Часть средств, 
предназначенных для разви-
тия туризма в регионе (почти 
4 миллиарда рублей за пять 
лет), пойдет на организацию 
«Губернского кольца». По за-
мыслу разработчиков, проект 
должен представить Москов-
скую область как созидатель-
ницу и хранительницу исконно 
русских традиций, народных 
промыслов, подчеркивающих 
самобытность русской куль-
туры. 
Министр отметил, что высо-
кий туристический потенциал 
Подмосковья, позволяющий 
развивать прак тически любой 
вид туризма и отдыха, сегод-
ня полностью не реализуется. 
По его словам, рынок тури-
стических услуг в области ха-
отичен, не хватает недорогих 
гостиниц и зон массового от-
дыха. 

Ирина Ксендзова

Первое 
чтение
Лучшие книги 
недели: выбор 
«Подмосковья»

Интервью с главным 
инспектором безопасности 
дорожного движения
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ПУСТИТЬ В РАСХОДЫ

Индекс потребительских цен и тарифов 
на товары и услуги населению

По данным Территориального органа Федеральной службы 
государственной статистики по Московской области

в процентах

ВСЕ ТОВАРЫ

ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ ТОВАРЫ 

НЕПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ ТОВАРЫ

УСЛУГИ
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+4,4%
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2011 года
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и саночки возитьи саночки возить
Альберт Демченко – 
одна из главных 
олимпийских надежд 
России в Сочи c. 6
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Завтра в Завтра в 
«Пенсионерах»«Пенсионерах»



 Окончание. Начало на стр. 1

Сейчас такой системы не существует. Люди 
просто обращаются в органы опеки. Кого-то 
из детей выбирают, а кого-то нет. Ну а посколь-
ку  у нас все еще существуют детские дома и 
там довольно много детей, сами судите, как 
этих детей выбирают. До принятия поправки 
в закон у детей, которых не выбрали, остается 
шанс, что их могут усыновить приемные семьи 
за рубежом. А теперь этот шанс у них отби-
рают. Когда я работала директором детского 
дома, у нас в американские семьи попадали 
как раз дети-инвалиды, для которых не на-
шлось усыновителей в России. За 10 лет мы 
устроили в американские семьи 6 человек. А 
всего 250 наших воспитанников,  95% всех де-
тей из нашего детского дома, обрели россий-
ские семьи с помощью патроната. Если здесь 
не выбирают ребенка, то почему он не может 
обрести семью за границей?» - недоумевает 
Мария Терновская.  
Раскритиковал «симметричную меру», а 
именно так называют законотворцы «акт 
Димы Яковлева»,  и министр образования 
РФ Дмитрий Ливанов. В своем микроблоге, 
полемизируя с известным телеведущим Владимиром 
Соловьевым, который написал в Твиттере: «не понимаю 
логику запрета усыновления в США. Если использовать 
такой подход, то надо запрещать в России рожать, так 
как детей и здесь убивают», Ливанов ответил: «логика 
как  бы «око за око», но логика неправильная, так как мо-
гут пострадать наши дети, которым не нашлось усынови-
телей в России». 
Ольга Костина, возглавляющая межкомиссионную рабо-
чую группу по проблемам детства и семейной политике 
Общественной палаты РФ, предлагает не связывать во-
просы усыновления с политическими распрями между 
Россией и США. «Я считаю, что отвечать на политический 
демарш Соединенных Штатов нужно, по возможности, 
не уподобляясь им в методах. То есть  если они записали 
каких-то наших засекреченных граждан в преступники, в 
ответ на это предлагать объявить весь американский на-
род будущими убийцами наших детей, на мой взгляд, не-
достойно нас, как государства, - говорит она. - Здесь есть 
некий перегиб, хотя эмоциональный накал депутатского 
корпуса мне понятен и я его разделяю. Кроме того, мне 
удивительно, что многие наши комментаторы говорят о 
том, что наша элита чересчур засуетилась, видимо, мно-
гие имеют счета за рубежом и очень боятся их потерять. 
Я очень сомневаюсь, что следователи, сотрудники ФСИ-
На и прочие лица, которые причастны к трагической си-
туации  с Магнитским, вообще имели намерение куда-то 
выезжать и иметь там счета. Это мелкие служащие. Это 
тоже лицемерие со стороны США. С другой стороны, если 

в этом списке  окажутся люди, не имеющие отношения к 
истории с Магнитским, а просто люди, неприятные по по-
литическим позициям США, тогда это будет еще больший 
скандал». 
По словам Костиной, проблема усыновления в США и 
трагические случаи, которые с этим связаны, нуждаются 
в отдельном решении без увязки с «актом Магнитского».  
«Попытки достигнуть соглашения с США предпринима-
лись последние два года, 19 российских детей  там по-
гибли за последние 20 лет, но 50 тысяч живут счастливо.  
Мы видели действительно героические примеры того, 
как иностранцы усыновляют наших безнадежно больных 
детей. Самым показательным примером могут служить 
две девочки-инвалида, взятые в наших детских домах и 
выращенные американскими семьями. Девочки стали по-
бедительницами Паралимпийских игр. Мне кажется, что, 
возможно, сейчас и стоит приостановить усыновление в 
США. Но это необходимо делать вне зависимости от «акта 
Магнитского», на который надо отвечать политическими 
действиями и методами. Давайте обратим внимание на 
тех, кто организует и финансирует «оранжевые револю-
ции»  -  это будет как раз достойным ответом», - полагает 
Костина. 
По мнению Костиной, в регулировании нуждаются и рос-
сийские инстанции, которые передают детей на между-
народное усыновление. Необходимо обратить внимание 
в первую очередь на людей, которые злоупотребляют 
своим служебным положением  в данной сфере,  и пере-
дачу детей усыновителям за деньги. «У нас это зачастую 

поставлено на поток и идет просто торговля 
детьми, - говорит она. - Необходимо развивать 
в стране систему патронатного воспитания, сти-
мулировать усыновление детей-сирот гражда-
нами России».
С Костиной соглашается адвокат Дмитрий 
Аграновский: «Я не понимаю, какая связь меж-
ду законом Магнитского и усыновлением де-
тей.  На сегодняшний день перспективы этих 
детей весьма печальны. На закон Магнитского 
надо дать ответ, который действительно может 
повлиять на США. И есть множество путей это 
сделать так, чтобы ударить по коммерческим 
интересам американцев в России. Дети – это 
совершенно неэффективная мера. Замечу, 
что иностранные граждане могут усыновить не 
всяких детей, а только с физическими и пси-
хическими недостатками. Отсюда и возникают 
конфликты и проблемы усыновленных с при-
емными родителями. Если мы действительно 
хотим обострить отношения с американцами, 
необходимо искать более эффективные меры. 
Я думаю, что всерьез этот закон воспринимать 
не будут. К тому же, если наши чиновники-бюд-
жетники не будут иметь домов в Майами и сче-

тов в американских банках, дети-сироты от этого только 
выиграют. Сама проблема ареста счетов наших чинов-
ников-бюджетников в американских банках (именно эти 
граждане входят в список Магнитского) представляется 
мне надуманной».
Сторонники «акта Димы Яковлева» считают, что россий-
ские дети обязательно должны оставаться на Родине.  
Валерия Андреева, уполномоченная по правам ребенка 
в Московской области, говорит о том, что тенденция к 
усыновлению детей-инвалидов с каждым годом меняется 
в лучшую сторону и их все чаще усыновляют российские 
семьи. «Я за то, чтобы дети,  где родились  -  там и приго-
дились, но эта поправка - крайняя мера в ответ на ограни-
чение въезда американцами наших граждан. Разумеется, 
интересы ребенка превыше всего», - говорит она. 
Адвокат Андрей Шугаев предлагает еще больше расши-
рить «закон Димы Яковлева». «Я считаю, что это решение 
правильное, надо подумать,  кого еще из граждан США не 
пускать в Россию. Наших детей зажаривают в машинах, 
заставляют есть всякую гадость, избивают, и в США эти 
случаи не единичны. Нас поставили на уши с этим зако-
ном Магнитского, который  в принципе  коррупционер и 
помогал своему хозяину уходить от налогов на миллионы 
долларов, а ведь по делу Магнитского еще даже не было 
приговора», - заявил Шугаев. 
Уполномоченный при президенте России по правам ре-
бенка Павел Астахов ситуацию вокруг возможного запре-
та на усыновление российских детей гражданами США 
газете «Подмосковье» прокомментировать отказался.
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с.2 КАРТИНА ДНЯ Е Ж Е Д Н Е В Н Ы Е  Н О В О С Т И

Павел Астахов активно лоббировал соглашение об усыновлении детей с США

Родина-мачеха СреДА!

Олег Блинов, 
журналист

Вытрезвитель 
- народу

Ч
уть больше года назад сбылась моя юношеская мечта – в 
стране был закрыт последний вытрезвитель. Я мечтал об 
этом не потому, что попадал в эти учреждения, а потому, 
что считал: вытрезвитель – это еще один карательный 

советский институт, уничтожающий достойных, нормальных 
людей.
Примеров масса. Рабочий завода сорок лет стоял в очереди 
на квартиру, ордер был уже чуть ли не в кармане, но вот где-то 
с друзьями малость перебрал - попал в вытрезвитель. Тут же 
собрание в цехе, неотвратимые заседания парткома, профкома 
– с мыслью о квартире пришлось расстаться навсегда.
Снимали с работы. Исключали из партии. Ломали судьбы.
Поэтому я так считал.
Теперь, по прошествии года со времени исполнения моей 
мечты, я так не считаю. Нельзя без вытрезвителя в стране, где 
продается спиртное. Особенно в нашей стране, где спиртное 

продается в очень больших количествах. Кстати, в близкой нам 
по потреблению Белоруссии тоже закрывали их. Через восемь 
месяцев открыли вновь. Безвытрезвительное пространство 
опасно для жизни наших людей. 
Вот идет, пошатываясь, гражданин по хрусткой от мороза улице. 
Куда он придет сегодня? К какому концу?
Это беда.
Вот на скамеечке в скверике трое медленно, но верно продви-
гаются к потере сознания. Что потом произойдет с ними? И с 
теми, кто окажется рядом? Это криминал.
Общественное мнение за этот «безвытрезвительный» год уже 
созрело: социологические опросы показывают - примерно 70 
процентов граждан за то, чтобы возродить вытрезвители.
Но загвоздка в том, что никто не хочет брать в свое «хозяйство» 
эти не очень престижные учреждения с их не очень гламурными 
посетителями. В полиции убеждены - это не их контингент, тут 
нужен медик с фонендоскопом на груди. То есть речь идет о 
больных, которым необходима медицинская помощь. Медики 
уверяют, что лучше уволиться, чем иметь дело с непредсказуе-
мыми в пьяном угаре гражданами. То есть речь идет о дебоши-
рах, которым место в кутузке. Конца спору пока не видно, хотя 
глава МВД России Владимир Колокольцев недавно заявил, что 
«нужны учреждения по отрезвлению граждан».
Будем надеяться, что ведомства договорятся. И хорошо бы 
побыстрее, чтобы уже в канун Нового года создать хоть какие-
то «вытрезвительные» времянки для спасения людей. А то ведь 
много народу поляжет.

Социологические опросы 
показывают - примерно 
70 процентов граждан за то, 
чтобы возродить вытрезвители

Прикрыть огромные 
территории только силами 
профессиональных пожарных 
частей невозможно

ФАКТ 
!

В поселке Социалистиче-
ский Щекинского района 
Тульской области после 
технического перевоору-
жения был запущен ма-
гистральный газопровод  
«Елец – Щекино». 

Ввод в эксплуатацию данного 
объекта позволит повысить 
производительность системы 
«Северный Кавказ – Центр» на 
участке «Елец-Пришня» в два 
раза – до 108, 2 млн кубоме-
тров газа в сутки. Кроме того, 
это позволит дополнительно 
подавать  в центральные ре-
гионы России, в первую оче-
редь в Москву, Подмосковье и 
Тульскую область,  до 1,7 млрд 
кубометров голубого топлива 
в год. 
Техническое перевооружение 
магистрального газопрово-
да «Елец – Щекино» является 
завершающим этапом рекон-
струкции старейшей трубо-
проводной системы страны  
«Северный Кавказ – Центр». 
СКЦ обеспечивает транс-
портировку более 27 млрд 
кубометров газа. Это – 60% 
общего потребления Москвы 
и Подмосковья и почти деся-
тикратный объем годового 
потребления г. Тулы. Модер-
низация запущенного маги-
стрального участка  открывает 
перспективы развития и дру-
гих регионов ЦФО – Брянщи-
ны, Орловщины, Белгородчи-
ны, Рязанщины, Воронежской, 
Липецкой областей.  
Более десяти миллиардов ру-
блей были потрачены на ре-
конструкцию данного участ-
ка газопровода. По сути, это  
инвестиции в развитие Цен-
тральной России. «Газпром 
идет туда, где есть потреби-
тель», – сказал на церемонии 
открытия генеральный дирек-
тор ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Вячеслав Михаленко.
– Эта магистральная система 
была заложена изначально 

для того, чтобы обеспечить 
подачу газа в Москву и Мо-
сковский регион. Но уже тогда, 
в 1998 году, Газпром задумал-
ся о том, чтобы в перспективе 
реализовать потенциальную 
подачу газа с увеличением 

до миллиарда семисот кубо-
метров газопотребления по 
региону. К чему мы сегодня и 
пришли.  По расчетам наших 
компетентных организаций, 
к 2020 году только Москва и 
Подмосковье потребуют до-
полнительно подачу до 26-27 
млрд кубометров газа в год. 
Производительные мощности 
введенного в эксплуатацию 
участка теперь позволяют ре-
шать эту задачу. Так что за-
пуск  магистрального газо-
провода – и знаменательное 
событие для Тулы, Москвы и 
Подмосковья, и предвестник 

будущих проектов развития 
регионов ЦФО. Председатель 
правительства Тульской обла-
сти Ю. Андрианов, выступая 
на торжественном открытии 
магистрального газопровода, 
отметил, что  благодаря при-

ходу дополнительного газа  у 
российской деревни вообще 
и тульской в частности от-
крывается второе дыхание, 
повышается инвестиционный 
интерес региона, решаются 
социальные задачи. 
– Любые проекты, положи-
тельно меняющие экономику 
области и страны, Газпром 
поддерживает всегда, – сказал 
В. Михаленко журналистам, 
которые буквально забросали 
гендиректора ООО «Газпром 
трансгаз Москва» вопросами 
о перспективах развития их 
областей. Так, проведенная 

предприятием реконструкция 
газораспределительной стан-
ции «Воробьи» в Калужской 
области  повысила ее произ-
водительность в 80 раз. 
В ходе пресс-конференции, 
прошедшей в рамках торже-
ственного пуска в эксплуа-
тацию МГ «Елец – Щекино», 
В. Михаленко назвал около 
десяти различных проектов, 
реализующихся на террито-
рии Воронежской, Орловской, 
Липецкой, Курской, Брянской 
областей. И практически каж-
дое направление было опре-
делено как приоритетное. Это 
говорит о слаженной плано-
вой и комплексной системе 
работы компании, которая ди-
намично развивается в рамках 
заданной стратегии.  
По сути, с приходом Газпро-
ма в тот или иной регион за-
кладывается фундамент его 
будущего. Ведь присутствие 
структурных подразделе-
ний Газпрома на территории 
субъекта не ограничивается 
лишь бесперебойной подачей 
голубого топлива. Эта компа-
ния – социально ответствен-
ная и, как правило, принимает 
активное участие в решение и 
социальных задач.
Так что перерезанная голу-
бая ленточка на церемонии 
открытия стала своеобраз-
ным символом стабильности 
и процветания, а пуск маги-
стрального газопровода озна-
меновал новый этап развития 
не только одного российско-
го региона, а в целом центра 
страны. 

«Магистраль, дающая жизнь»
Введен в эксплуатацию магистральный газопровод «Елец � Щекино» 

ООО «Газпром трансгаз Москва», 
газотранспортное подразделение 
ОАО «Газпром», поставляет 
голубое топливо в 14 российских 
регионов, а также обеспечивает 
транзит газа в страны ближнего 
и дальнего зарубежья 

Генеральный директор ООО «Газпром трансгаз Москва» Вячеслав Миха-

ленко: «Газпром продолжит инвестировать в развитие регионов страны»

СПРАВКА

Общий объем транспор-
тируемого ООО «Газпром 
трансгаз Москва» газа 
составляет около 275 
млрд кубометров в год, 
из них 90 млрд кубоме-
тров – объем поставок 
газа российским потре-
бителям.  
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Вадим Беловошин:

Пожарная охрана...
 Окончание. Начало на стр. 1

Крупные колхозы и совхозы по-
зволяли себе даже единолично 
содержать пожарные команды. 
После ликвидации коллектив-
ных хозяйств ликвидировали 
и добровольных пожарных. На 
начало 2000-х годов система 
добровольцев в Московской 
области, например, насчиты-
вала более 500 добровольных 
пожарных команд, к 2012 же 
году их осталось единицы. 
2010 год, я имею в виду летние 
пожары, показал, что прикрыть 
огромные территории только 
силами профессиональных 
пожарных частей невозмож-
но – не поставишь же у каждой 
деревни пожарную часть. Да и 
не хватит профессионалов для 
этого – на сегодняшний день 
в стране насчитывается не-
многим больше 200 тыс. про-
фессиональных пожарных, для 
того же, чтобы «закрыть» все 
территории, как требуется по 
техническому регламенту, надо 
будет увеличить их числен-
ность минимум в пять раз. Это 
дополнительная нагрузка на 
бюджет. Поэтому и стали воз-
рождать добровольных пожар-
ных – в мае 2011 года приняли 
Федеральный закон № 100-ФЗ 
«О добровольной пожарной ох-
ране». 
– Каково соотношение 
штатных пожарных и добро-
вольцев Московской обла-
сти?
– Пожарных, содержащихся за 
счет бюджета РФ, в Подмоско-
вье 5 тыс. Содержание еще 8 
тыс. человек финансирует об-
ластной бюджет. Эти 13 тысяч 
профессиональных пожарных 
объединены в 90 федеральных 
и 140 областных пожарных ча-
стей. Есть еще ведомственные 
противопожарные службы – 
при аэропортах, железной до-
роге, воинских частях. Газови-
ки, нефтяники тоже содержат 
собственные штаты пожарных. 
Что касается добровольных 
пожарных, то перед нами сто-
яла задача довести их числен-
ность в 2012 году до 52,8 тыс. 
человек. И с нею мы практи-

чески справились – на сегод-
няшний день число добро-
вольцев в Московской области 
приблизилось к этой цифре.
– Кто эти люди?
– Мы с помощью социологи-
ческих служб провели опро-
сы населения. Вопросы были 
такого характера: «Ради чего 
вы бы пошли в добровольные 
пожарные?» Ответы на выбор 
– «спасти соседа», «спасти 
себя, свой дом, свою дачу», 
«получить дополнительный за-
работок, дополнение к пенсии 
или что-то еще». Большинство 
интересовало материальное 
вознаграждение. 
Были, конечно, и такие, для 
кого материальные сообра-
жения отошли на второй план. 
Есть, например, в Волоколам-
ске Колледж права, экономики 
и безопасности. Одно из его 
отделений выпускает техни-
ков противопожарной защи-

ты. Там, понятно, студенты 
морально готовы участвовать 
в тушении пожаров на добро-
вольной основе. 
– Но как набрать 52 800 че-
ловек?
– Добровольный пожарный – 
это не обязательно человек, 
который работает у огня. Из 
52 800 добровольцев лишь 
около полутора тысяч будут 
непосредственно заниматься 
тушением пожаров. На осталь-
ных ляжет профилактическая 
работа. Они – добровольцы, 
но не смогут претендовать на 
выплаты 5 тыс. рублей в со-
ответствии с постановлением 
правительства Московской 
области – для этого надо быть 
внесенным в реестр добро-
вольных пожарных, участво-
вать в тушении пожаров, до-
стигнуть 18 лет. 
- Как организована работа 
добровольных пожарных, в 
чьи обязанности входит не-

посредственное тушение 
пожаров?
– Московское областное от-
деление ВДПО выступило 
учредителем 28 доброволь-
ных пожарных команд, заре-
гистрированных в качестве 
юридических лиц. То есть 
оформило необходимые уч-
редительные документы, от-
крыло счета в казначействе и 
предложило добровольным 
пожарным – избирайте на-
чальника, вот ему печать, вот 
полномочия, занимайтесь ор-
ганизацией работы дальше. 
Такие добровольные пожарные 
команды создаются на терри-
тории «столицы» поселения. 
Здесь стоит специальная либо 
приспособленная к тушению 
пожаров техника. В селах и 
деревнях нет возможности 
приобрести дорогостоящую 
пожарную технику. Но здесь 
живут где пять, где семь, где де-

вять добровольных пожарных. 
Схема такова – в «столичных» 
ДПК постоянно дежурят руко-
водитель караула и водитель – 
профессиональные пожарные. 
В задней кабине пожарного 
автомобиля у них – комплекты 
боевой одежды. Случись по-
жар, добровольные пожарные, 
которые не находятся в части, 
но знают, кто из них в подобных 
случаях должен войти в состав 
пожарного расчета, подходят 
к пожарной машине, надевают 
эту одежду и участвуют в борь-
бе с огнем. 
– Добровольные пожарные 
жаловались на недостаток 
помещений для «дислока-
ции» их команд, техники, 
обмундирования. Удалось 
решить эту проблему?
– В Московской области была 
принята долгосрочная це-
левая программа, один из 
пунктов - закупка и монтаж 
пожарных депо из быстро-

возводимых конструкций. Это 
такие сэндвич-панели, из ко-
торых, как из конструктора, 
собирают здания – гаражи на 
две машины – основную и ре-
зервную. К ним пристыковы-
вают четыре контейнера – для 
пункта связи, склада пожарно-
технического вооружения, ка-
бинета руководителя и класса, 
а также для санитарных нужд 
– кухни, туалета и душа. 
– Для тех самых «столиц» 
поселений, о которых вы го-
ворили?
– Да. И таких депо только в 
этом году из 40 запланирован-
ных 12 ввели в строй, 27 нахо-
дятся на стадии завершения. 
На следующий год к ним долж-
но добавиться еще 38. Реали-
зуем программу на принципах 
софинансирования.
– Как обстоят дела с осталь-
ной техникой – автомобиля-
ми, другим противопожар-
ным вооружением?
– Опять же за счет областно-
го бюджета для тех 40 депо, 
о которых я говорил, приоб-
ретено по автомобилю. Они 
стоят, ждут своей очереди. Как 
только открываем депо, за-
гоняем машину. Оплачивает 
подмосковное правительство 
и работу 11 профессиональ-
ных пожарных, которые будут 
нести службу в таких расчетах, 
– из расчета 4-сменного де-
журства по графику «сутки че-
рез трое» пять водителей, пять 
начальников караулов и один 
начальник пожарной части. 
Что касается обмундирова-
ния, то на настоящий момент 
мы передали почти тысячу 
его комплектов, а также и 320 
комплектов боевой одежды 
добровольным пожарным. Но 
делать это на законных осно-
ваниях трудно. Мы – государ-
ственная служба, и подобная 
«благотворительность» может 
расцениваться как нецеле-
вое использование. Поэтому 
проблема пока остается. И не 
только с обмундированием, 
но и со страхованием добро-
вольных пожарных и многим 
другим.



Вирус деда Мороза
Похолодание вызвало эпидемию ОРВИ 
в Московской области 

ЗДОРОВЬЕ 

Анастасия Орлова
orlova@oblnews.ru

Московская область 
вошла в число шести 
регионов, которые 
поразила эпидемия 
острой респираторной 
вирусной инфекции. Об 
этом 18 декабря заявил 
«Интерфаксу» руководи-
тель Роспотребнадзора, 
главный государствен-
ный санитарный врач РФ 
Геннадий Онищенко.

Кроме Подмосковья, по итогам 
недели ОРВИ превысило эпи-
демические пороги в Москве, 
Псковской, Саратовской обла-
стях, а также  в Пермском крае 
и Ямало-Ненецком автономном 
округе.  Однако рост заболева-
емости скорее связан с резким 
похолоданием, и об эпидемии 
гриппа речи не идет. По словам 
Онищенко, среди заболеваний 
преобладают вирусы негрип-
позной этиологии. В то же время 
глава Роспотребнадзора пре-
дупредил, что расслабляться не 
стоит: удельный вес гриппа в за-
болеваниях ОРВИ все же  начал 
расти. 
Ранее Онищенко заявлял, что 
эпидемия гриппа в декабре 2012 
года маловероятна. Подъем за-
болеваемости может произойти 
уже в новом году, после январ-
ских каникул.
По данным управления Роспо-
требнадзора по Московской об-
ласти, за минувшую неделю с 7 
по 14 декабря в регионе зареги-
стрировано 48 189 случаев забо-
леваний. Это на 2054 больше, чем 
неделей ранее. Грипп обнаружен 
у 5 человек. Среди заболевших 
две трети, а именно 32 206, дети 
в возрасте до 14 лет. Данные еже-
недельного мониторинга говорят 
о том, что впервые  в эпидсезоне 
2012 - 2013 годов отмечено пре-

вышение эпидемического поро-
га ОРВИ. Стремительнее всего 
число заболевших растет в трех 
районах Московской области: 
Клинском (на 60,9%), Подоль-
ском (на 40,1%), Серпуховском 
(на 34,07%).
Сезонная эпидемия находится в 
самом  начале. Поэтому, по мне-
нию санитарных врачей, надо 
срочно позаботиться о профи-
лактике. Лучшим средством, по 
их мнению, является вакцина-
ция.  Правда, ее рекомендуется 
проводить  до 1 декабря, так как 
для выработки иммунитета после 
прививки организму требуется 
14 дней.
Сезон прививок завершился. В 
результате от гриппа привита 
почти четверть населения  об-
ласти –  1  528 747 человек.   По 
состоянию на 14 декабря, за счет 
федерального бюджета при-
вивки получили 1 450 123 жи-
теля Подмосковья, в том числе 
500 000 детей и 950 123 взрос-
лых. Кроме того, вакциной, при-
обретенной за счет других источ-
ников финансирования, привито 
78 624 человека. 
От ОРВИ прививок не существу-
ет. Как правильно вести себя, 
чтобы уберечься от заболевания, 
«Подмосковью»  рассказала за-
меститель руководителя Рос-
потребнадзора и заместитель 

главного санитарного врача по 
Московской области Надежда 
Россошанская.
- Для профилактики в период 
подъема заболеваемости необ-
ходимо принимать аскорбиновую 
кислоту и поливитамины. Вита-
мин С принимают внутрь по 0,5 
- 1 г один-два раза в день. Ешьте 
больше квашеной капусты, а так-
же цитрусовых – лимонов, ман-
даринов, киви, которые содержат 
большое количество витамина С.  
Полезен салат из свежей капу-
сты с подсолнечным маслом.  В 
качестве профилактики полезно  
2 раза в день промывать перед-
ние отделы носа с мылом, поло-
скать горло растворами марган-
цовки, фурацилина, соды. Очень 
действенны  ингаляции с эвкалип-
том и содой в течение 2 – 3 мин., 
а также  теплые ножные ванны с 
горчицей в течение 10 – 15 мин., 
после которых стопы растирают 
разогревающей мазью.
В свою очередь, главный госу-
дарственный санитарный врач 
Геннадий Онищенко в связи с 
похолоданием в большинстве 
российских регионов пореко-
мендовал теплее одеваться, воз-
держаться от длительного пре-
бывания на открытом воздухе и 
тщательнее следить за детьми, 
которые наиболее уязвимы для 
сезонных инфекций.
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С холодной головой
Не стоит поливать замерзшие 
конечности кипятком – будет 
еще хуже от резкого сужения 
и расширения сосудов. Сна-
чала налейте теплую ванную 
– 24 – 25 градусов Цельсия, 
потом понемногу прибавляйте 
температуру воды до 37 – 40 
градусов. Разотрите ребенку 
ноги круговыми движениями, 
начните с большого пальца, 
затем другие пальцы и посте-
пенно перейдите на стопу и 
голень. Делайте растирания 
плавными движениями, поли-
вайте водой из душа с неболь-
шим напором, прибавляя его 
постепенно».
После окончания водных про-
цедур ребенку надо выдать 
сухую одежду, уложить в по-
стель, дать горячий чай или 
молоко, а ноги вытереть насу-
хо, обуть в хлопчатобумажные, 
а затем в шерстяные носки. 
Если по каким-то причинам 
принять ванну  нет возможно-
сти, разотрите ребенка мягкой 
шерстяной тканью – хотя бы 
вашей варежкой, попробуйте 
согреть его руки и ноги дыха-
нием и срочно  доставьте его 
в теплое помещение. Но толь-
ко в том случае, если степень 
обморожения легкая (первая 
степень), кожные покровы 
слегка покрасневшие и не по-
теряли болевой чувствитель-
ности.  Если изменения более 
серьезные, необходимо обра-
титься к врачу.
Выходить на улицу в мороз и 
ребенок, и взрослый должны 
сытыми, со сменной парой 
носков и варежек. Кожу при 
сильных морозах лучше не 
мазать никаким кремом. Ме-
таллические украшения остав-
ляйте дома - может быть  «ме-
таллический ожог». 

Между первой и второй…
Как определить степень об-
морожения? В МЧС советуют, 
вой дя в дом с мороза, по-
стучать носком о пятку, про-
верить, не потеряли ли чув-
ствительность пальцы ног. 
Если пальцев не чувствуем, 

надо немного посидеть в те-
пле, выпить чай и только по-
том снимать обувь. Если ноги 
приморозились «средне», они 
наверняка начнут болеть при 
согревании от поступающей 
крови. Снимите обувь, носки, 
затем осмотрите ноги: кожа 
может быть обычного цвета, 
покрасневшая или посинев-
шая.  
Оботрите ноги водкой или 
раствором хлоргексидина. 
Если нет изменения цвета, 
начните растирать ноги круго-
выми движениями от пальцев 
ноги к колену, затем отправ-
ляйтесь в ванную. Восстанов-
ление состояния человека со 
второй степенью обмороже-
ния  примерно такое же, как и 
с первой, только боли – силь-
нее, и времени оно занимает 
больше. 
Все намного хуже, если кожа 
у вас красная или посинев-

шая и вы не чувствуете боли 
при растирании.  Если в доме 
есть марлевые салфетки,  по-
ложите их между пальцами, 
затем наложите ватно-мар-
левую повязку, оберните ноги 
пледом или теплым шерстя-
ным платком, выпейте но-шпу 
с анальгином и звоните врачу. 
Возможно, вы получили се-
рьезное обморожение - тре-
тьей степени.

 Пить меньше надо
Если температура тела у чело-
века понижается, губы блед-
неют или синеют, чувстви-
тельность конечностей почти 
полностью утрачивается – это 
третья степень обморожения. 
При длительном пребывании 
повреждения могут затронуть 
все ткани. И это – четвертая 
степень.
На открытых участках кожи об-
разуются пузыри, наполнен-

ные кровяным содержимым 
с сине-багровым дном. Ткани 
теряют чувствительность и, 
как правило, отмирают. Ни в 
коем случае нельзя протыкать 
эти пузыри!
Если вы встречаете такого 
человека на улице, и он еще 
может передвигаться само-
стоятельно, необходимо сроч-
но  доставить его в ближайшее 
теплое помещение, тепло уку-
тать, если есть возможность 
– обложить теплыми грелка-
ми (хотя бы пластиковыми 
бутылками с горячей водой), 
дать горячее питье, наложить 
ватно-марлевую повязку или 
повязку из подручных средств 
– шарфов, платков, и вызвать 
«скорую».
Чтобы не допустить травм 
кровеносных сосудов, обмо-
роженные конечности фик -
сируют любыми подручными 
средствами поверх повязки. 

При приеме больным обез-
боливающих лекарств не за-
бывайте о противопоказани-
ях – они подробно описаны в 
прилагаемых инструкциях.
Если человек сам передви-
гаться не может, неадекватно 
реагирует на окружающую 
обстановку или не реагируют 
вовсе, а вокруг нет никаких 
помещений, наберите теле-
фон 112 и вызовите «скорую», 
или постарайтесь доставить 
его в больницу самостоятель-
но. Не давайте этому человеку 
вставать на ноги или ходить, 
не растирайте его снегом – 
только (слегка) теплой и су-
хой тканью. При обморожении 
третьей и четвертой степени 
сильно растирать кожу чело-
века не рекомендуется.
У человека есть возможность 
избежать обморожения.  Для 
этого надо прежде всего быть 
трезвым и много двигаться. 
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Встретить сильные холода лицом к лицу непросто
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Хорошо забытое новое
К нынешней России неприменима строчка Маяковского 
«Стала оперяться моя кооперация» 

ДИСКУССИЯ 

Лариса Александровская
enp@oblnews.ru

Первый Всероссийский съезд 
сельских кооперативов, про-
ведение которого намечено 
на начало следующего года, 
утвердит Концепцию раз-
вития кооперации на селе до 
2020 года. Инициатором ее 
разработки стало Министер-
ство сельского хозяйства 
России. Проект документа 
подготовили ученые ведущих 
научно-исследовательских 
институтов Российской ака-
демии сельскохозяйственных 
наук (РАСХН). Корреспондент 
«Подмосковья» побывала на 
заседании «круглого стола» в 
РАСХН, где эксперты обсуж-
дали возможность развития 
сельскохозяйственной коопе-
рации в России.

Иван УШАЧЕВ, академик, ви-
це-президент РАСХН:
– Если вспомнить историю, родо-
начальником сельскохозяйствен-
ной кооперации была именно 
Россия. Еще в начале прошлого 
века учение Александра Чаянова 
о семейно-трудовых крестьян-
ских хозяйствах и кооперации 
изучали в ведущих европейских 
высших учебных заведениях. У 
нас же, как водится, нет пророка в 
своем Отечестве. Сегодня коопе-
ративная форма собственности, а 
вовсе не акционерная, доминиру-
ет в аграрном секторе экономики 
западных стран, но в России она 
незаслуженно задвинута. 
Возможно ли устойчивое буду-
щее сельских кооперативов, если 
наши сельхозпроизводители 
имеют очень низкий уровень до-
ходности, а ставки по банковским 
кредитам для них недопустимо 
высоки? На местах руководите-
ли муниципальных образований 
сплошь и рядом недопонимают 
значение сельской кооперации, 
а потому создание кооперати-
вов отдают в руки энтузиастов, 
которые порой не представляют, 
чем они должны заниматься. В 
результате по статистике из всех 
зарегистрированных сельских 
кооперативов реально работает 
лишь четверть. В Минсельхозе 
РФ, не говоря уж о региональных 
и муниципальных органах испол-
нительной власти, нет ни одного 
отдела или сектора, курирующе-
го развитие сельхозкооперации. 
Позитивным преобразованиям 
мешает и несовершенство нор-
мативно-правовой базы. Напри-
мер, членами кооператива могут 
стать только физические лица, 
а у нас все фермерские хозяй-
ства являются юридическими. 
Но именно они по многим при-
чинам более всех остальных нуж-
даются в кооперировании своей 
деятельности. Я уж не говорю о 
том, что никто пока всерьез не 
задумывался, на каких условиях 
и принципах должно происходить 
взаимодействие сельских коопе-
ративов с другими игроками про-
довольственного рынка.

Александр СЕРКОВ, акаде-
мик РАСХН, главный научный 
сотрудник ВНИИ экономики 
сельского хозяйства: 
– И все-таки сегодня побеждает 
точка зрения, что развитию сель-
хозкооперации необходимо при-
дать устойчивый характер. Одна-
ко, кроме экономических причин, 
мешающих развитию сельской 
кооперации, нельзя сбрасывать 
со счетов и психологический 
фактор. Наши сельхозпроизво-
дители, причем в большей мере 
фермеры, очень уж опасаются 
поступиться частью экономи-
ческой самостоятельности. В 
Германии, к примеру, фермер не 
может продать ни одного литра 
молока вне кооператива. Но зато 

получает такие преимущества 
от участия в нем, что ему даже 
в голову не приходит роптать. К 
сожалению, и это надо признать, 
наши крестьянские (фермер-
ские) хозяйства сплошь и рядом 
используют «серые» схемы ра-
боты, процветают откаты и про-
чие псевдоэкономические «пре-
лести» нынешнего бытия. Этим 
тоже продиктована необходи-
мость расширения сельской коо-
перации, чтобы придать деятель-
ности сельхозпроизводителей 
ясность и прозрачность.
Разрабатывая Концепцию, мы 
рассчитываем, что сельская ко-
операция распространится не 
только на фермерские и личные 
подсобные хозяйства, имеющие 
товарное производство, но и на 
те сельхозорганизации, которые 
не вошли во всевозможные хол-
динги. А для этого будущие члены 
кооперативов – производствен-
ных или потребительских, ком-
мерческих или некоммерческих 
– должны точно знать плюсы, 
которые дает им объединение 
их хозяйственной деятельности. 
Например, что получат льготы 
по налогам или кредитам, и это 
повлияет на финансовое оздо-
ровление их хозяйств. Что анти-
монопольное законодательство 
будет «работать» на них, и они 
смогут выйти на рынок наравне 
с крупными сельхозпредприяти-
ями, которые в кооперировании 
не нуждаются. Но все это будет 
возможно только при государ-
ственной поддержке сельской 
кооперации.

Наталья ЕЛИСЕЕВА, начальник 
отдела социальной политики 
Минсельхоза РФ:
– Если мы говорим о сельских 
кооперативах, то подразуме-
ваем прежде всего малые фор-
мы хозяйствования. В разных 
ведомствах разработаны свои 
программы их государственной 
поддержки. Так, Минсельхоз от-
вечает за поддержку начинающих 
фермеров, семейных ферм, суб-
сидирование процентной став-
ки по кредитам и оформление 
земельных участков в собствен-
ность крестьянских (фермерских) 
хозяйств. На все про все в этом 
году выделялось 10 миллиардов 
рублей. В два раза больше полу-
чило Минэкономразвития под 
реализацию программ инноваци-
онного развития сельхозпроиз-
водства, модернизации хозяйств, 
создания бизнес-инкубаторов и 
технопарков. Лишь пять процен-
тов крестьянских хозяйств вос-
пользовались предоставленными 
грантами. Фермеры, не говоря уж 
о владельцах личных подсобных 
хозяйств, не торопятся восполь-
зоваться предоставленными им 
средствами. Ежегодно деньги 
не осваиваются в полном объ-
еме. Пожалуй, только по новой 
программе «Начинающий фер-
мер» их выбрали до копейки. Но 
если тот или иной регион не про-
демонстрирует сегодня своей 
активности, на следующий год 
уже ничего не получит. Как отре-
агируют фермеры – даже гадать 
нечего. К сожалению, в муници-
пальных образованиях ферме-
ров плохо информируют о том, 
в каких перспективных проектах 
они могут участвовать с помощью 
господдержки. Хотя  ряд мер го-
споддержки сегодня просто не 
работает, и нужно искать что-то 
новое.

Владимир ПЛОТНИКОВ, член 
Совета Федерации, прези-
дент Ассоциации крестьян-
ских (фермерских) хозяйств и 
сельскохозяйственных коопе-
ративов России: 
– Давайте будем честными хотя 
бы перед собой – сельская ко-
операция в России не развива-
ется и не будет развиваться! О 
какой кооперации малых форм 

хозяйствования можно говорить, 
если к нам сейчас валом валит 
импортная сельхозпродукция 
из-за вступления страны в ВТО. 
И всем хорошо известно, что 
90% средств господдержки на-
правляются вовсе не на развитие 
фермерского движения, а предо-
ставляются крупным холдингам, 
которые, кстати, не стремятся 
увеличивать объемы производ-
ства. Фермеры вопреки всему 
увеличивают производство из 
года в год. Но их выход на рынок 
крайне ограничен, отсюда низкая 
доходность хозяйств. Без реаль-
ных финансовых вливаний раз-
вивать сельхозкооперацию про-
сто невозможно, хотя нельзя не 
поблагодарить министра сель-
ского хозяйства России Николая 
Федорова за то, что он проявил 
политическую волю и заострил 
проблемы, связанные с важней-
шим направлением, которое по-
служит оздоровлению ситуации в 
АПК, так как поспособствует рас-
ширению границ отечественного 
продовольственного рынка.
Без ясного понимания пре-
имуществ кооперации фермеры 
едва ли начнут объединяться 
в массовом масштабе. Нужно, 
чтобы уже сейчас заработали 
экономические механизмы, без 
которых фермеру крайне труд-
но обойтись и сделать свое хо-
зяйство высокоэффективным. 
У меня, например, есть факты, 
когда отлично работающие фер-
меры год обивают пороги, чтобы 
получить банковские кредиты. 
Такое просто недопустимо. 
Некоторые радетели кооператив-
ного движения предлагают под-
держивать не кооператив, а его 
конкретных членов. Поверьте на 
слово, у нас тогда появятся тыся-
чи членов кооперативов, а вот са-
мих кооперативов на деле так и не 
будет. Главное преимущество для 
фермеров, которые решили соз-
дать кооператив, на самом деле 
лежит на поверхности: если они 
вложили в свое объединение по 
одному рублю, то гарантированно 
должны получить два рубля при-
были. Но сегодня фермеры не ве-
рят государству – слишком часто 
их обманывали.

Игорь БАГИНСКИЙ, бывший 
заместитель председателя 
правления Россельхозбанка: 
– Я очень сомневаюсь в резуль-
тативности очередной Концеп-
ции. Напомню, что у нас уже были 
Концепция развития кредитной 
кооперации, Концепция разви-
тия потребительской коопера-
ции. Сколько еще надо плодить 
концепций? Наверное, надо раз-
работать одну, но такую, которая 
действительно могла бы изме-
нить ситуацию в сельскохозяй-
ственном производстве. Ведь 
труд сельских предпринимателей 
мог бы иметь куда большее значе-
ние для развития экономического 
потенциала АПК, особенно в ус-
ловиях вступления страны в ВТО. 
Я понимаю, что к кредитным орга-
низациям у фермеров может быть 
немало претензий, в первую оче-
редь по ставкам кредитования, да 
и по самой операции предостав-
ления кредитов. Но не следует 
забывать, что надзорные органы 
зажимают банки, работающие 
с сельхозпроизводителями, по-
тому что слишком велики риски 
аграрного производства. Нам 
связали руки в работе с сельско-
хозяйственными предприятиями, 
особенно с фермерскими. Что-
бы сельхозкооперация все-таки 
появилась на деле, государству 
необходимо решить ключевой 
вопрос о госзакупках продукции 
именно у сельских кооперативов. 
А кооперативам, опять же при 
поддержке государства, надо 
создавать свою розничную сеть. 
Это будет намного дешевле, чем 
пробиться на прилавки торговых 
мегакомпаний…

Пути сообщения 
В Подмосковье до 2015 года 
появится 28 путепроводов  

ТРАНСПОРТ 

В Московской области 
в течение трех ближай-
ших лет появятся 28 
путепроводов. Такое 
решение приняли пра-
вительство Московской 
области, ОАО «РЖД» и 
Росавтодор в рамках 
трехстороннего согла-
шения. 

Сейчас возведены только два 
переезда, три находятся на ста-
дии строительства. В Подмо-
сковье существует более 400 
железнодорожных переездов на 
путях общего пользования. Уве-
личение пропускной способно-
сти железных дорог фактически 
остановит движение автомо-
бильного транспорта через же-
лезнодорожные переезды. Наи-
более остро этот вопрос встанет 
в городах и населенных пунктах, 
территория которых разделена 
железной дорогой. 
Областное правительство, пони-
мая эту проблему, рассматрива-
ет возможность использования 
государственно-частного парт-
нерства при строительстве 20 
платных путепроводов взамен 
железнодорожных переездов на 
территории региона. При этом 
обязательным требованием ста-
нет наличие альтернативной бес-
платной дороги.
В совместных планах прави-
тельства региона и ОАО «РЖД» 
- разработка программы стро-
ительства наземных и подзем-
ных пешеходных переходов; 
возведение перехватывающих 
парковок и транспортно-пере-
садочных узлов вблизи желез-
нодорожных станций и оста-
новочных пунктов. Кроме того, 
правительства  Московской 
области и Москвы приняли ре-
шение о строительстве главных 
путей на радиальных направ-
лениях, реконструкции сорти-
ровочных и опорных станций, 

пригородных вокзальных ком-
плексов. 
«Без решения этих насущных во-
просов, - считает вице-премьер 
областного правительства Ана-
толий Насонов, - невозможно 
обеспечение перевозок грузов 
и пассажиров, улучшение транс-
портных связей как внутри реги-
она, так и с другими субъектами 
Российской Федерации».
В дальнейшем Москва и Мо-
сковская область намерены про-
должить работу по повышению 
качества обслуживания пасса-
жиров. Скоростные поезда типа 
«Экспресс», «Спутник» связы-
вают Москву с крупнейшими го-
родами области и аэропортами. 
В перспективе будет налажено 
скоростное сообщение с подмо-
сковными городами Балашиха и 
Подольск, улучшена работа при-
городного железнодорожного 
транспорта. 
В бюджете области на 2013 год 
предусмотрено около 2 мил-
лиардов рублей на покрытие 
транспортным организациям 
выпадающих доходов в связи с 
перевозкой льготников.  По про-
гнозам специалистов, к 2020 
году количество пассажиров, 
перевозимых в пригородном со-
общении в Московском регионе, 
составит более 800 млн человек 
в год, почти вдвое больше, чем 
сегодняшний пассажиропоток. 
В настоящее время Горьковское, 
Казанское, Ярославское, Саве-
ловское, Октябрьское направле-
ния практически исчерпали свои 
пропускные способности. При 
этом 2/3 всего объема перево-
зок в пригородном сообщении 
осуществляется именно по этим 
направлениям. «Сейчас назрела 
острая необходимость возве-
дения дополнительных главных 
путей практически на всех ра-
диальных железнодорожных на-
правлениях», - отметил Анатолий 
Насонов. 

Пресс-служба правительства 
Московской области
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Кооперативные рынки пока не стали реальной альтернативой крупным торговым сетям

Дети наиболее подвержены сезонным ОРВИ
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с.4 ОБЩЕСТВО Е Ж Е Д Н Е В Н Ы Е  Н О В О С Т И

РЕКЛАМА ИНФОРМАЦИЯ 

Извещение о проведении повторного открытого аукциона по реализации имущества, арестованного во исполнение судебных решений 
или актов органов, которым предоставлено право принимать решения об обращении на них взыскания

Федеральное агентство по управлению 
государственным имуществом (далее – 
Росимущество) в лице ООО «Смарт 
Кэпитал» (ОГРН: 1107746969879; ИНН 
7705934394), (далее – Организатор тор-
гов), действующее на основании Госу-
дарственного контракта от 20.02.2012 г. 
№ К12-19/63 сообщает о проведении 
следующих торгов:
1. Форма проведения торгов: открытый 
по составу участников и форме подачи 
предложений о цене аукцион.
2. Время проведения аукциона: 
Дата проведения аукциона 30 декабря 
2012, в 12 часов 30 минут по московско-
му времени;
Время начала регистрации участников 
12 часов 00 минут по московскому вре-
мени;
Время окончания регистрации участни-
ков – 12 часов 25 минут по московскому 
времени.
2. Место проведения аукциона: 105082, 
г. Москва, Рубцовская наб., д. 2, корп. 3, 
помещение 5.
3. Предмет аукциона: 
Ценные бумаги со следующим  рекви-
зитами: 
Эмитент ценных бумаг: ООО «Гембл».
Вид, категория, тип ценных бумаг: про-
стой вексель; Номер веселя: 3128430; 
Количество (шт.): 1 (Один); Начальная 
цена продажи: 79 514,65 (Семьдесят 
девять тысяч пятьсот четырнадцать ру-
блей 65 копеек) рублей; Шаг аукциона: 
1 000 (Одна тысяча) рублей; Сумма за-
датка: 3 000 (Три тысячи) рублей.
4. Сроки подачи, приема заявок:
Днем начала приема (подачи) заявок 
является день опубликования в печат-
ном издании извещения о проведении 
аукциона. Подача заявок осуществля-
ется по рабочим дням с 12.00 до 15.00 
по московскому времени по адресу 
Организатора торгов: 105082, г. Мо-
сква, Рубцовская наб., д. 2, корп. 3, по-
мещение 5, тел. 8(499)267-89-46; Срок 
окончания приема заявок – 26 декабря 
2012 года  в 15.00 по московскому вре-
мени. Итоги приема заявок подводятся 
аукционной комиссией 27 декабря 2012 
года в 14.00 по московскому времени по 
вышеназванному адресу. Претендент 
приобретает статус участника аукциона 
с момента оформления комиссией про-
токола итогов рассмотрения заявок. 
5. Порядок и условия внесения задатка:
Задаток вносится на основании до-
говора о задатке, заключаемом с ор-
ганизатором торгов, единым плате-
жом на специальный расчетный счет 
по зачислению задатков по следу-
ющим банковским реквизитам: р/с 
40701810400000000265 в ЗАО «Ин-
вестиционный Банк «ФИНАМ» г. Мо-

сква, к/с 30101810700000000633, БИК 
044552633, получатель – ООО «Смарт 
Кэпитал», ИНН 7705934394, КПП 
770101001.
Задаток должен быть зачислен на ука-
занный счет Организатора торгов не 
позднее чем 27 декабря 2012 года.
6. Требования, предъявляемые к пре-
тендентам на участие в аукционе
6.1. К участию в аукционе допускают-
ся юридические, физические лица и 
индивидуальные предприниматели, 
представившие в оговоренные сроки, 
оформленные надлежащим образом 
документы, а именно:
– заявку на участие в аукционе по уста-
новленной форме (в 2 экз.); 
– платежное поручение (квитанция) с 
отметкой банка об исполнении (в 1 экз.), 
подтверждающее внесение претен-
дентом установленной суммы задатка 
в счет обеспечения оплаты имущества 
в соответствии с договором о задатке, 
заключенном с Организатором торгов;
– опись представленных документов, 
подписанную претендентом или его 
уполномоченным представителем, (в 2 
экз.);
– надлежащим образом оформленную 
доверенность на лицо, имеющее право 
действовать от имени претендента (в 1 
экз.), если заявка подается представи-
телем претендента.
6.2 От претендентов – физических лиц 
(в 1 экз.):
– копия общегражданского паспорта 
РФ (все страницы паспорта);
– необходимые одобрения на приоб-
ретение имущества и иные документы, 
оформление которых требуется в соот-
ветствии с действующим законодатель-
ством для заключения сделок.
6.3. От претендентов – юридических 
лиц/индивидуальных предпринимате-
лей (в 1 экз.):
– заверенные копии учредительных до-
кументов и свидетельства о государ-
ственной регистрации юридического 
лица (индивидуального предпринима-
теля);
– выписку из единого государственного 
реестра юридических лиц (индивиду-
альных предпринимателей), полученная 
не ранее чем за 30 (Тридцать) дней до 
даты публикации настоящего извеще-
ния о проведении аукциона в печатном 
издании;
– документы, подтверждающие полно-
мочия органов управления и должност-
ных лиц претендента;
– бухгалтерский баланс на последнюю 
отчетную, с отметкой налогового органа 
о принятии;
– письменное решение соответствую-
щего органа управления претендента, 

разрешающее приобретение имуще-
ства (если это необходимо в соответ-
ствии с учредительными документа-
ми претендента и законодательством 
страны, в которой зарегистрирован 
претендент), подписанное уполномо-
ченными лицами соответствующего 
органа управления с проставлением 
печати юридического лица. Если пред-
полагаемая сделка является для обще-
ства крупной, и в соответствии с учре-
дительными документами претендента 
требуется одобрение крупной сделки, 
то решение о приобретении имущества 
должно быть оформлено в форме ре-
шения об одобрении крупной сделки, с 
обязательным указанием предельной 
суммы, ограничивающей полномочия 
претендента;
– необходимые одобрения на приоб-
ретение имущества и иные документы, 
оформление которых требуется в соот-
ветствии с действующим законодатель-
ством для заключения сделок.
6.4. Указанные документы должны быть 
представлены в виде оригиналов или 
надлежащим образом заверенных ко-
пий, которые в части их оформления, 
заверения и содержания должны соот-
ветствовать требованиям действующе-
го законодательства.
Документы, предоставляемые ино-
странными организациями/физически-
ми лицами должны быть оформлены в 
соответствии с требованиями действу-
ющего законодательства. Иностранные 
физические и юридические лица до-
пускаются к участию в аукционе с со-
блюдением требований, установленных 
законодательством Российской Феде-
рации.
7. Порядок оплаты имущества: 
Победитель аукциона полностью опла-
чивает предложенную им цену в течение 
5 (пяти) рабочих дней с момента подпи-
сания протокола об итогах аукциона. 
Право собственности на имущество 
переходит к покупателю в порядке, 
установленном законодательством 
Российской Федерации, но не ранее 
полной оплаты имущества. Все расходы 
по оформлению прав на приобретаемое 
имущество возлагаются на покупателя. 
Организатор торгов оставляет за собой 
право снять выставленное имущество с 
торгов. Все вопросы, касающиеся про-
ведения аукциона, не нашедшие отра-
жения в настоящем информационном 
сообщении, регулируются в соответ-
ствии с законодательством Российской 
Федерации. Ознакомиться с аукцион-
ной документацией и Регламентом по 
проведению аукционных торгов, а также 
получить дополнительную информацию 
об аукционе, ознакомиться с формой 

заявки, условиями договора о задатке, 
а также документацией, характеризу-
ющей предмет торгов, можно по пред-
варительной записи по адресу Орга-
низатора торгов: 105082, г. Москва, 
Рубцовская наб., д. 2, корп. 3, помеще-
ние 5, тел. 8(499)267-89-46.
Форма ДОГОВОР №  купли-продажи ак-
ций
город Москва «___» __________2012 г.
Федеральное агентство по управле-
нию государственным имуществом 
(далее – Росимущество), в лице ООО 
«Смарт Кэпитал», действующего на 
основании Государственного кон-
тракта от 20.02.2012 г. № К12-19/63 
(далее – Организатор торгов), в 
лице ___________________, действу-
ющего на основании доверенности 
№ ____________ от «__» ____________ 
2012 года, во исполнение поручения 
Росимущества № ___________ от ___ 
________ 2012 года, с одной стороны, 
и _______________________, именуе-
мое в дальнейшем Претендент, в лице 
______________, действующего на ос-
новании _________________, с другой 
стороны, руководствуясь Гражданским 
кодексом Российской Федерации  за-
ключили настоящий Договор о нижес-
ледующем:
1. ПРЕДМЕТ ДОГОВОРА
1.1. Во исполнение протокола об итогах 
аукциона от ________ № _________ Ор-
ганизатор торгов обязуется передать в 
собственность Покупателя ценные бу-
маги (именуемые в дальнейшем «ЦБ», 
Имущество), а Покупатель обязуется 
принять Имущество и оплатить их на ус-
ловиях, предусмотренных в настоящем 
Договоре.
1.2.  Характеристика ЦБ:
Вид, категория, тип ценных бумаг: ; 
Эмитент: ; Количество (шт.): ; Номер 
векселя: ; Место выдачи: ; Дата выдачи: ; 
Срок предъявления к оплате: ; Место 
предъявления к оплате: ; Вексельная 
сумма:.
1.3. Общая стоимость приобретае-
мых ЦБ в соответствии с протоко-
лом об итогах аукциона от ________ 
№ _________ составляет _________
( ___________________________) руб.
ОБЯЗАННОСТИ СТОРОН
2.1. Покупатель обязуется в течение 5 
(пяти) банковских дней с даты подпи-
сания протокола об итогах торгов опла-
тить «Организатору торгов» стоимость 
продаваемых Акций, указанную в п.1.3 
настоящего Договора за вычетом сум-
мы задатка в размере ___________ рубля, 
перечисленного на счет Организатора 
торгов в соответствии с Договором о 
задатке № __________ от _________ года, 
которая засчитывается в счет оплаты 

приобретаемых по настоящему Догово-
ру акций.
2.2. Оплата осуществляется путем пе-
речисления денежных средств на рас-
четный счет Организатора торгов.
3. ПОРЯДОК ПЕРЕДАЧИ ПРАВ СОБ-
СТВЕННОСТИ НА ИМУЩЕСТВО
3.1. Организатор торгов принимает на 
себя обязательство в течение пяти ра-
бочих дней после зачисления денежных 
средств на расчетный счет Организато-
ра торгов, предпринять все предусмо-
тренные законом действия по передаче 
ЦБ Покупателю. 
4. ГАРАНТИИ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
СТОРОН
4.1. При нарушении срока оплаты, уста-
новленного в п. 2.1 настоящего Догово-
ра, аукцион по продаже ЦБ признается 
несостоявшимся в силу п. 4. ст. 91 Граж-
данского кодекса РФ, а настоящий До-
говор считается расторгнутым в день, 
следующий за последним днем исте-
чения срока оплаты, установленного в 
п. 2.1 настоящего Договора вне зависи-
мости от направления уведомления об 
этом одной из сторон договора другой 
стороне.
В случае поступлении на счет Органи-
затора торгов денежных средств по ис-
течении срока, указанного в п. 2.1. До-
говора, денежные средства считаются 
ошибочно перечисленными и возвра-
щаются плательщику.
5. ОБЯЗАТЕЛЬСТВА СТОРОН. 
5.1. Организатор торгов обязан осу-
ществлять контроль за соблюдением 
Покупателем обязательств по настоя-
щему Договору. 
5.2. Покупатель обязан оплатить стои-
мость ЦБ в срок и в сумме, указанной 
в п.п. 1.3, с учетом условий предусмо-
тренных п. 2.1 Договора.
6. РАЗРЕШЕНИЕ СПОРОВ
6.1. Все споры между сторонами рас-
сматриваются в соответствии с законо-
дательством  Российской Федерации.
7. ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ
7.1. Настоящий Договор вступает в за-
конную силу с момента подписания его 
«Сторонами».
7.2. Все изменения и дополнения к До-
говору исполняются в письменной фор-
ме путем заключения дополнительного 
соглашения к настоящему Договору.
7.3. Настоящий Договор составлен в 3 
(Трех) подлинных экземплярах, имею-
щих равную юридическую силу, по од-
ному для каждой из сторон.
8. ЮРИДИЧЕСКИЕ АДРЕСА И РЕКВИЗИ-
ТЫ СТОРОН
9. ПОДПИСИ СТОРОН:
Информация об Организато-
ре торгов, размещена на сайте: 
www.smartkapital.ru.

Вниманию абонентов ООО «Мультисервисные сети», ООО «Ак-
корд», ООО «Бриз», ООО «Лакмус», ООО «б-телеком», ООО «Теле-
бриз», ООО «Рипит»: «Для приведения в соответствие стоимости 
междугородных вызовов зональному принципу тарификации, с 
1 января 2013 г. будут изменены тарифы на звонки по следующим 
направлениям: Санкт-Петербург, Псковская область, Оренбург и 
Оренбургская область, Краснодар и Краснодарский край, Улан-Удэ 
и республика Бурятия. Более подробную информацию можно полу-
чить по телефону (495) 755-80-55.

Анимация и реанимация
Антинаркотические мультфильмы действуют на подростков лучше любой лекции

ПРОЕКТ 

Ольга Островских
ostrovskih@oblnews.ru

Антинаркотические мульт-
фильмы cтудии «Мастер-
Фильм» просто «взрывают 
мозг». В них герои сказок 
колются (правда, верете-
ном) и танцуют без останов-
ки в красных башмачках, 
после покупки таблеток у 
незнакомцев. Старые сказ-
ки, переосмысленные ани-
маторами, имеют огромную 
ударную силу. Рецензия 
молодых зрителей на эти 
мультагитки однозначна: 
«Жесть!»
Когда в девяностые годы 
мультиндустрия в нашей стра-
не практически развалилась, 
серьезно встал вопрос о со-
хранении российской муль-
типликации, ее мастеров и 
традиций. «Мастер-Фильм» 
подхватил знамя мультипли-
кации, став на постсоветском 
пространстве крупнейшим 
производителем любимого  
народом искусства. С первого 
дня  руководители Александр 
Герасимов и Вячеслав Мая-
сов стали поддерживать ав-
торское кино, дебюты, самые 
дерзкие проекты.
Восемнадцать лет подряд 
«Мастер-Фильм» является 
организатором Открытого 
российского фестиваля ани-
мационного кино, что про-
водится в Суздале. Здесь 
собирается весь цвет профес-
сионалов-аниматоров. В 2013 
году «Мастер-Фильм» прове-
дет бесплатные показы в 50 
городах страны, в том числе  
по всей Московской области.
Проект «РЕанимация» - это 
сорок девять мультфильмов 
и отдельный этап в жизни как 
самой  компании, так и ко-
манды, что воплощала идею в 
жизнь. Девиз проекта, создан-
ного для реанимации мозгов, 

– «Реальные истории для ре-
альной молодежи». Создатели 
напрямую обращаются к сво-
ему зрителю: «Мы хотим, чтоб 
герои наших фильмов узнали 
себя, а ты узнал их. Чтобы ра-
зобраться, что сколько стоит. 
Чтобы понять, кто крут, а кто 
самый настоящий лох». Един-
ственно правильная установ-
ка - не жалеть тех, кто встал на 
тупиковый смертельный путь 
наркомана, а вызывать к ним 
презрение. 
Начиналось все четыре года 
назад. С идеей фильмов ан-
тинаркотической тематики в 
компанию пришла молодой 
режиссер Светлана Ельчани-
нова (кстати, мама Светланы 

-  врач-нарколог). Руководство 
«РЕанимацию» поддержало. 
Светлана же предложила при-
гласить на проект известного 
художника комиксов Хихуса 
(это из его комиксов «Красные 
башмачки» Андерсена прото-
пали в мультяшный проект).
- Мы подошли к «РЕанимации» 
с большим душевным трепе-
том и страшно боялись навре-
дить, - вспоминает Виктория 
Осипова, креативный продю-
сер проекта. – Мультфильмы 
при своей кажущейся без-
обидности оказывают огром-
ное влияние. Здесь нет ничего 
невозможного – нарисовать 
можно все! 
В процессе обращались за 

рекомендациями к самым 
разным специалистам, при-
носили им сценарии, рас-
кадровку, пилотные пробные 
серии, объясняли концепцию. 
Главный врач-нарколог тогда 
Москвы, а сейчас России Евге-
ний Брюн очень помог своими 
рекомендациями.
 «РЕанимации» без устали 
аплодируют на фестивалях, у 
проекта сумасшедший рей-
тинг в интернете. Но вот с пе-
дагогами общий анимацион-
ный язык до сих пор не найден, 
тут аниматоры натыкаются на 
крепкую стену шаблонного 
мышления. У многих структур-
ных работников свой взгляд 
на воспитание подростков. 

Строго педагогический. Муль-
типликаторы же стараются 
строить диалог  с молодеж-
ной аудиторией на их языке, 
не всегда понятном учителям. 
Как, к примеру, обойтись без 
сленга? Зато двухминутный 
мультфильм из «РЕанимации» 
бьет сильнее, чем порой двух-
часовая лекция про вред алко-
голизма и наркомании.
«Мастер-Фильм» обращается 
и к детям самого нежного воз-
раста. Там, к примеру, роди-
лись сериалы «Зверюшки-до-
брюшки» по сказкам Геннадия 
Цыферова и «Три котенка». 
А в документальном сериале 
для подростков  «Скажи нар-
котикам - нет!» мультяшные 

Маленький Принц и Авиатор 
сталкиваются с увлеченной 
молодежью, наиболее яркими 
представителями молодеж-
ных субкультур самого разно-
го направления. Аниматоры 
варят свой «Суп культур», - как 
говорит автор Павел Сухих (он 
же Хихус - нужно просто про-
читать фамилию назад).  Есть 
мультфильмы по рассказам 
Антона Чехова...
Сегодня в производстве сту-
дии сериал «Тайна Сухаревой 
башни». В фильме не только 
волшебный портал во време-
ни, но и история Москвы. 
Анимация – дело по-прежнему 
недешевое и трудоемкое. Над 
одним коротеньким (на две - 
пять минут) мультфильмом ра-
ботает бригада минимум в два 
десятка человек около восьми 
месяцев. И это просто рабо-
чее время, не учитывающее 
разработку сценария и саму 
подготовку к производству. 
Конечно, без поддержки го-
сударства анимации не вы-
жить. Прошло полтора года 
после обращения российских 
аниматоров к правительству 
с письмом о бедах россий-
ской анимации. И сегодня, 
надо сказать, финансовая по-
года заметно улучшилась. Но 
нужна мощная анимационная 
индустрия, о которой пока 
можно лишь мечтать. Как не 
устает повторять генеральный 
директор студии «Мастер-
Фильм», секретарь Союза ки-
нематографистов Российской 
Федерации Александр Гераси-
мов, на производство одного 
мультфильма про Шрека аме-
риканцами потрачено в разы 
больше, чем в нашей стране 
ссуживается средств на всю 
анимацию в целом. 
Но анимация все же живет. И 
уже в феврале на 18-м фести-
вале в Суздале будут пред-
ставлены на конкурс шесть 
полнометражных анимацион-
ных фильмов. 

Можайские краеведы 
нашли старейшую 
школу района
Она находится в здании училища, 
существовавшего в 1862 году

ИСТОРИЯ 

Александра Лоскутова
enp@oblnews.ru

Можайскому объединению 
краеведов удалось найти 
запись, подтверждающую, 
что школа села Борисово 
является самой старой в 
Можайском районе и одной 
из самых старейших школ 
Московской области.

В 1862 году статистическим 
комитетом Министерства вну-
тренних дел был составлен и 
издан справочник населенных 
мест Российской империи. От-
дельная его часть была посвя-
щена Можайской губернии. 
Именно в этих списках значит-
ся, что в Борисов-городке, по-
мимо прочего, имеется учили-
ще. Эта запись, датированная 
1862 годом, дала обоснование 
исчислять возраст школы по-
новому.
По случаю 150-летия учебного 
заведения в школе были ор-
ганизованы праздничные ме-
роприятия. Глава Можайского 
района Дмитрий Беланович по-
здравил коллектив школы, осо-
бо отметив неоценимый вклад 
в ее развитие директора Ивана 
Николайченко, почетного жите-
ля района и известного краеве-
да, руководителя молодежной 
экологической дружины.
Концепция развития Можай-
ского района имеет культур-
но-историческое направление. 
Как отметил Беланович, «связь 

между прошлым и настоящим 
не потеряна». Так, в совмест-
ном проекте с директором 
школы Иваном Николайченко 
планируется возродить Царев-
Борисов городок — вотчину 
Бориса Годунова, который соз-
давался для новой царской ди-
настии.  Грандиозностью про-
екта Борис Годунов обозначал 
место, откуда «власть будет 
исходить», однако обжиться в 
созданной резиденции он не 
успел, так как в  1605 году ско-
ропостижно скончался.
Примечательно, что Борис 
Годунов построил на самом 
высоком месте тогдашней 
центральной Руси Борисо-
глебскую церковь — самую 
высокую на всем православ-
ном пространстве (храм раз-
мерами 10x10 метров не для 
прихожан — для царской се-
мьи). Но в XIX веке по приказу 
Александра I Борисов городок 
— личный укрепленный за-
мок царя Бориса Федоровича 
Годунова с самой высокой в 
России каменной шатровой 
церковью -  снесли. 
Проект по возрождению Бори-
сов-городка имеет исключи-
тельную актуальность, так как 
в настоящее время проводит-
ся большая работа по возрож-
дению малых исторических 
городов России. В недалеком 
будущем Можайский район, 
в дополнение к многочис-
ленным достопримечатель-
ностям, прославится еще и 
возрожденным историческим 
памятником. 
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Маленький Принц и  Авиатор из документального фильма «Скажи наркотикам – нет!»

«Одноруких бандитов» 
взяли штурмом
В Ногинском районе  
накрыли подпольное казино 
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 Оперативники нагрянули в 
поселок Фрязево Ногинско-
го района, где в одном из 
зданий обнаружили два де-
сятка «одноруких бандитов» 
и немало любителей (по 
предварительным данным, 
в игорном клубе находи-
лось около 15 человек) по-
играть на деньги.  Судя по 
всему, вечер был в самом 
разгаре. Чтобы попасть 
внутрь, спецназу  СОБР 
«Булат» пришлось пойти на 
штурм. 

- Это заведение было тща-
тельно замаскировано –  с 
виду обычное здание, в ко-
тором до недавнего време-
ни располагался магазин 
«Стройматериалы».  Казино 
посещал только ограничен-
ный круг лиц, – рассказала 
корреспонденту  «Подмоско-
вья» руководитель пресс-
службы УВД по Ногинскому 
району Мария Саженова. – 
Схема посещений была от-
работана до мелочей: специ-
альный человек, работавший 
на хозяина этого заведения, 

подбирал клиентуру. Он  зна-
комился с игроманами  и, 
если чувствовал, что  они пла-
тежеспособные, приводил 
их в казино. Потом клиента, 
прошедшего проверку, пропу-
скали  следующим образом: 
сообщали секретный  номер 
мобильного телефона,  и тот, 
подходя к заведению, этот но-
мер набирал. Ему открывали 
дверь и заводили внутрь. 
В ходе осмотра места проис-
шествия были обнаружены и 
изъяты около 20  игровых ап-
паратов различных модифика-
ций, деньги, предназначенные 
для выплат выигрышей посе-
тителям.
В настоящий момент решается 
вопрос о возбуждении уголов-
ного дела по статье   «Незакон-
ная организация и проведение 
азартных игр». Организаторам 
нелегального бизнеса может 
грозить лишение свободы на 
срок до трех лет. 
Только летом этого года в 
Подмосковье была пресечена 
деятельность шести незакон-
ных игровых заведений. В Но-
гинске, Электроуглях, Старой 
Купавне и Черноголовке были 
закрыты подобные клубы. До-
ход только от одной точки со-
ставлял более шести миллио-
нов рублей за 2–3 месяца. 

Штурмы подпольных казино в Подмосковье становятся традицией



Мужчины, женщины, 
дети – всего 2262 чело-
века – стали участниками 
грандиозного концерта 
на берегах перуанского 
озера Титикака. Они 
установили мировой 
рекорд одновременной 
игры на тростниковой 
флейте, или сику, как 
называют этот тради-
ционный музыкальный 
инструмент южноамери-
канские индейцы.

Павловопосадская платоч-
ная мануфактура претен-
дует на премию в области 
литературы и искусства, уч-
режденную Постоянным ко-
митетом Союзного государ-
ства России и Белоруссии. 
Номинирован проект «Букет 
для славянки»: областные 
авторы делают платки, а 
белорусская мастерица 
Нина Бобрович – коллекцию 
национальной одежды.
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В московском Центре 
изящных искусств на 
Волхонке представлены 
работы колумбийского 
художника Фернандо 
Ботеро. В его творчестве 
переплетаются прими-
тивизм и мотивы эпохи 
барокко, латиноамерикан-
ский фольклор и фигура-
тивное искусство. 

Основную экспозицию 
Политехнического музея за-
кроют 9 января на реставра-
цию до 2018 года. Лекторий, 
физическая, химическая 
лаборатории продолжат ра-
ботать до весны 2013 года. 

В Новой Зеландии, где 
снимались всемирно 
известные киноленты 
«Властелин колец» и 
«Хоббит», открыт тема-
тический хоббит-бар 
«Зеленый дракон». Как 
говорят организаторы, 
это место, где можно 
выпить, пообщаться 
с друзьями и расслабить 
свои волосатые ноги.

Этой зимой во всех циф-
ровых кинотеатрах России 
пройдут кинопоказы балета 
Чайковского «Щелкунчик». 
Знаменитая постановка 
впервые снята в формате 
3D и адаптирована к по-
казу в кинозалах. Главные 
партии исполняют соли-
сты Мариинского театра 
Анна Сомова и Владимир 
Шкляров.

Кем была на самом деле 
Франсуаза Саган 
и «New Look» 1950-х

ЗАРУБЕЖНАЯ ПУБЛИЦИСТИКА
Дени Вестхофф, «Здравствуй, нежность»
Издательство: М., «Эксмо»
«Про меня говорили 
много глупостей, но 
я считала, что так 
лучше, чем если бы 
меня представляли 
на кухне. Быстро 
ездить, пить ви-
ски, вести ночную 
жизнь – все это для 
меня естественно. 
Поэтому я решила 
носить свою леген-
ду как вуалетку…»  - 
так писала про себя 
легендарная французская писательница Фран-
суаза Саган, автор бестселлера 50-х «Здрав-
ствуй, грусть!» и множества других романов о 
любви и одиночестве. 
Теперь это знаменитое «Здравствуй…» пере-
фразировал автор очередной книги о жизни 
прославленной француженки. На сей раз им 
стал ее единственный и любимый сын Дени 
Вестхофф, который недавно сам разменял 
«полтинник». Русские читатели уже имели воз-
можность узнать больше о жизни этой фее-
рической женщины - пару лет назад выходила 
биографическая публицистика Мари-Доминик 
Лельевр «Франсуаза Саган». Но то было скорее 
журналистское исследование, основанное на 
опросе близких людей и сборе информации, 
что-то вроде «ЖЗЛ». «Здравствуй, нежность» - 
совсем другое. 
Это книга бережных воспоминаний о неорди-
нарном, но самом родном и близком человеке 
- матери. Впервые мы узнаем о жизни Саган 
не по слухам, а из первых рук. Увидим ее с со-
вершенно другого ракурса – глазами любящего 
сына, который берется скорректировать или во-
все развенчать множество мифов о своей про-
славленной матери. Конечно, такой взгляд тоже 
является очень субъективным, но, безусловно, 
добавляет много нового к традиционному об-
разу Франсуазы Саган - хулиганки, циничной 
неформалки и героини скандальных светских 
хроник своего времени. 

ЗАРУБЕЖНАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ЛИТЕРАТУРА
Катарина Киери, «Совсем не Аполлон»
Издательство: М., «КомпасГид»
Катарина Киери 
– шведская писа-
тельница передовых 
взглядов, которая 
адресует свои про-
изведения людям са-
мого «опасного» воз-
раста – подросткам. 
Она считает, что наш 
новый закон о защи-
те детей от вредной 
информации - очень 
неудачное нововве-
дение, и говорит, что 
в Швеции никогда ничего подобного не было.
«Когда молодой человек попадает в тяжелую 
ситуацию, ему кажется, что он один во всем 
мире переживает это… Но если есть книга, в ко-
торой ты можешь прочитать о чем-то подобном, 
ты уже не чувствуешь себя таким несчастным», 
- говорит Катарина Киери в интервью интер-
нет-проекту «Букник-младший». Писательница 
подчеркивает, что в шведской литературе 12+ 
обсуждаются любые темы, которые волнуют 
молодых людей, включая проблемы сексуаль-
ных и гендерных меньшинств. В романе «Со-
всем не Аполлон» Катарина Киери тоже выхо-
дит на достаточно скользкую дорожку: героиня 
книги впервые в жизни влюбилась, и  как на грех 
– в школьного учителя. Тема, конечно, далеко 
не новая,  но при этом никогда не теряющая ак-
туальности. Этот роман вошел в финал премии 
Августа Стриндберга, а сама писательница за 
свои честные и бескомпромиссные произведе-
ния для молодежи недавно была удостоена пре-
мии им. Астрид Линдгрен. 

ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ПУБЛИЦИСТИКА
В. Горелова, И. Сыромятникова, Н. Толкуно-
ва, «1950-е: последний бастион от-кутюр»
Издательство: М., «Рид Медиа»
Официально высокая 
мода искусством не 
считается – во всяком 
случае, ни в одну из 
его классификаций 
от-кутюр не входит. 
Появление в инфор-
мационном простран-
стве книг, подобных 
этой, говорит о том, 
что пройдет совсем 
немного времени,  и 
мода будет принята в этот мир как полноправ-
ный участник исторического арт-процесса. Не-
смотря на легкомысленное название серии, в 
которой она вышла, – «Легенды высокой моды», 
а также на почти журнальное обилие иллю-
страций, книга представляет собой идейное 
обобщение целой эпохи, написанное предста-
вителями трех разных профессий - историком 
моды (Наталья Толкунова), киноведом (Вале-
рия Горелова) и искусствоведом (Ирина Сы-
ромятникова). Легендарный стиль New Look, 
с которым прежде всего ассоциируются 50-е, 
образы звезд мирового кинематографа, совет-
ская fashion-индустрия – все это уже стало до-
стоянием истории, которое подлежит анализу и 
изучению. В книге много редких ретрофотогра-
фий, а предисловие к ней написал известный 
искусствовед, историк моды и телеведущий 
Александр Васильев. «Середина прошлого сто-
летия была для всего мира очень позитивной и 
творчески насыщенной эпохой, в которой мода, 
кино, каноны красоты так тесно переплелись, 
что изучению этих замысловатых хитросплете-
ний следовало посвятить эту незаурядную кни-
гу», - считает он.

ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ЛИТЕРАТУРА
Марина Палей, «Клеменс»
Издательство: М., «Эксмо»
Это своего рода ли-
тературное событие: 
произведения писа-
тельницы Марины Па-
лей наконец-то начали 
выходить в главном 
издательстве страны. 
Пусть и в отдельной, 
специально для нее 
придуманной, серии 
- как в анекдоте про 
таблички на дверях в 
детском саду: «Дети», 
«Плохие дети»… «Во-
вочка». Серия книг Палей, конечно, называется 
вполне гламурно - «Принцесса стиля» (именно 
этот титул – «Russische Stijlprinses» - она полу-
чила на  Роттердамском фестивале). Но на са-
мом деле в этом факте заключено сразу два 
важных момента. Во-первых, наши книгоиз-
датели уже не смогли больше закрывать глаза 
на то, что писательница, проза которой пере-
ведена на 13 языков мира, которая является 
членом Международного PEN-Club и лауреа-
том нескольких солидных литературных пре-
мий, входит сразу в несколько союзов писа-
телей, включая российский и нидерландский, 
- на родине публикуется от случая к случаю. А 
во-вторых, Марина Палей – это действительно 
«Вовоч ка», который стоит особняком в общем 
литературном процессе – причем не только в 
российском, но и мировом. Если вы никогда ее 
не читали, теперь самое время это исправить. 
Правда вот, легкого чтения вам никто не обеща-
ет. Проза Марины Палей – это самая настоящая 
петербургская «достоевщина», только гораздо 
более злая и эстетская - и к тому же замешан-
ная на экзистенциальной философии. И хотя в 
аннотации роман «Клеменс» с чьей-то легкой 
руки назван гомоэротическим, не верьте: такие 
определения вряд ли применимы к серьезной 
литературе, представителем которой, вне вся-
кого сомнения, является автор. 

Подготовила Марина Воронежская

б б

этот мир как полноправ-

ей конечно называется

В Пушкине Маяковского считают своим
Подмосковье готовится к празднованию 120-летия со дня рождения поэта
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В июле будущего года наша 
страна будет отмечать сразу 
два значимых культурных 
события: 120 лет со дня рож-
дения всемирно известного 
поэта Владимира Маяков-
ского и столетие русского 
футуризма. В честь этих со-
бытий в Москве и ее окрест-
ностях пройдут самые разные 
мероприятия. 

Несмотря на то что в юби-
лейный год основное здание 
музея В.В. Маяковского в Мо-
скве закроется на ремонт и 
реконструкцию, на это время 
уже сейчас готовится обшир-
ная выставочная программа, 
посвященная 120-летию по-
эта и русскому футуризму в 
целом. 
Например, ведутся перего-
воры с Московским метропо-
литеном о размещении мате-
риалов о жизни и творчестве 
Владимира Маяковского в ва-
гонах «Поезда поэзии», кото-
рый уже сейчас курсирует по 
Филевской линии и знакомит 
обычных пассажиров метро со 
стихотворениями поэтов все-
го мира. 
Также планируется большая 
совместная выставка в зда-
нии Государственной Третья-
ковской галереи на Крымском 
Валу - «Владимир Маяковский 
и русский авангард», где бу-
дут представлены живопись, 
графика и фотографии, соз-
данные Маяковским и худож-
никами его ближайшего круга 
в середине 1910-х годов. На 
ней будет представлено твор-
чество Д. Бурлюка, Н. Гонча-
ровой, Е. Гуро, В. Каменско-
го, Г. Клуциса, Э. Лисицкого, 
К. Малевича, О. Розановой, 

А. Родченко, С. Сенькина, 
В. Татлина, П. Филонова и др.
Коллекции, которые сейчас 
хранятся в пяти основных фон-
дах музея В.В. Маяковского 
(мемориальный фонд, фонды 
фотографии и изобразитель-
ного искусства, отдел рукопи-
сей и фонд редкой книги), на 
время переедут в выставочное 
пространство «Домик Чехова» 
на Малой Дмитровке - филиал 
Московского государственно-
го выставочного зала «Новый 
Манеж». В новую экспозицию 
войдут экспонаты, которые до 
этого не демонстрировались 

не только широкому зрителю, 
но и специалистам.
Кроме того, коллектив музея 
планирует организовать не-
сколько проектов специально 
для молодежной аудитории 
– один из них начнется уже в 
феврале. Это проект - «Прак-
тика в Государственном музее 
В.В. Маяковского», во время 
которого студенты вузов Мо-
сквы смогут принять участие в 
работе с уникальной библио-
текой музея по созданию 
электронной базы данных. 
Также в рамках проекта по 
современной интерпретации 

произведений Владимира Ма-
яковского студентам сценар-
ного факультета ВГИКА будут 
отданы «на растерзание» на-
писанные им, но до сего дня 
неосуществленные сценарии 
фильмов.
А на сам день рождения поэта 
- 19 июля - будет организо-
вана акция в духе футуристов 
1910-х - «Летняя велоночь» с 
концертом и конкурсом мо-
лодых чтецов, которая станет 
своеобразным манифестом 
футуризму.
Подмосковье тоже не останет-
ся в стороне от празднования 

юбилея поэта. Так, в городе 
Пушкине объявлен Открытый 
фестиваль-конкурс детского 
художественного и поэтиче-
ского творчества «Владимир 
Маяковский – выдающийся 
поэт и художник». И проводит-
ся он там совсем неспроста. К 
Маяковскому эти места имеют 
самое прямое отношение.
Помните? «В сто сорок солнц 
закат пылал, в июль катилось 
лето, была жара, жара плыла 
— на даче было это. Пригорок 
Пушкино горбил Акуловой го-
рою, а низ горы — деревней 
был, кривился крыш корою…» 
Многие из нас учили это в шко-
ле, но мало кто задумывался о 
месте действия. Между тем 
знаменитое стихотворение 
«Необычайное приключение, 
бывшее с Владимиром Мая-
ковским летом на даче» име-
ет вполне точную географи-
ческую привязку: «Пушкино, 
Акулова гора, дача Румянцева, 
27 верст по Ярославской жел. 
дор.». Что ж, вне всякого со-
мнения, это отличный повод, 
чтобы напомнить молодежи о 
существовании знаменитого 
футуриста Маяковского – да и 
о поэзии вообще. 
В фестивале-конкурсе мо-
гут принять участие жите-
ли Российской Федерации 
в возрасте от пяти до 18 лет 
включительно, представив-
шие свои творческие работы 
в соответствии с условиями 
фестиваля-конкурса. Работы 
принимаются в отделе куль-
туры и социальных вопросов 
Управления социальной по-
литики администрации города 
Пушкино до 18 марта. Адрес: 
г. Пушкино, ул. Некрасова, 
д.5, каб. 217, тел. 993-38-65, 
е-mail: kultura-gorod@yandex.
ru. По итогам фестиваля-кон-
курса будет выпущен каталог 
с иллюстрациями и стихами 
лучших детских работ.

Зодчие Мытищ
Вручены премии имени Дмитрия Кедрина за 2012 год

НАГРАЖДЕНИЕ 


Светлана Носенкова
enp@oblnews.ru

17 декабря в Большом зале 
Мытищинского театра кукол 
«Огниво» прошла торже-
ственная церемония вруче-
ния ежегодной литературной 
премии имени Дмитрия 
Кедрина «Зодчий». Она была 
учреждена в 1995 году по 
инициативе администрации 
Мытищинского района и Со-
юза писателей России. За 
это время ее лауреатами ста-
ли 53 литератора и деятеля 
искусств.

В этом году в номинации «За 
достижения в области поэзии, 
прозы и пропаганду творче-
ского наследия Дмитрия Ке-
дрина» премия присуждена 
поэтам Антонине Майоровой, 
автору четырех сборников 
стихов и книги «Картинки дет-
ства», и Валентину Суховско-
му, автору 15 книг и более 50 
песен. «За творческие до-
стижения и заслуги в разви-
тии культуры и литературы» 
премии «Зодчий» удостоен 
коллектив Мытищинского об-
щества жертв политических 
репрессий (председатель — 
Нина Рушинская), выпустив-
ший две книги «Памяти жертв 
политических репрессий» и 
«Дети Гулага».
Коллектив районного Дворца 
культуры и досуга «Яуза» во 
главе с его директором - за-
служенным работником куль-
туры Московской области 

Антониной Воеводиной полу-
чил награду «За значительный 
вклад в развитие и поддержку 
культуры и искусства райо-
на». Много лет в РДКД «Яуза» 
работают одно из старейших 
литературных объединений 
Подмосковья — ЛИТО имени 
Дмитрия Кедрина, клуб люби-
телей поэзии и музыки «Лите-
ратурный вектор», музыкаль-
но-поэтический клуб «Чайка».
За большой личный вклад в 
работу по краеведению, из-
учению истории и культуры 
Мытищинского района бла-
годарностью главы района 
Виктора Азарова награждены 
известный краевед Валентин 
Маслов, автор книг по истории 
мытищинского края и новинки 
этого года «Канал имени Мо-
сквы. Стройка века. Судьбы 
людей: к 75-летию открытия 
канала», и корреспондент ин-
тернет-проектов МУП «Центр 

информационных технологий 
Мытищинского муниципаль-
ного района» Алла Уралова.
В этот же день состоялась пре-
зентация одиннадцатого вы-
пуска литературного альмана-
ха «Полдень», посвященного 
Году культуры в Мытищинском 
районе. По традиции в изда-
ние вошли произведения не 
только мытищинцев, но и ли-
тераторов из разных уголков 
России. Среди авторов свеже-
го выпуска — Юрий Петрунин, 
Иван Евсеенко, Владимир Кли-
мович, Виктор Жеребин, Юлия 
Лавряшина, Александр Сытин, 
Сергей Красавцев, Аршак Тер-
Маркарьян, Иван Голубничий, 
Сергей Маслобоев, Наг Стер-
нин и др. Также сюда вошли 
произведения лауреатов пре-
мии «Зодчий» 2012 года, стихи 
Дмитрия Кедрина 1942 года и 
воспоминания Светланы Ке-
дриной «Без папы».

Память о Дмитрии Кедрине хранит «Зодчий»

Подмосковные дети поучаствуют в праздновании юбилея Маяковского

КНИЖНАЯ СРЕДА 
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Детский взгляд 
на баталию
В Доме правительства Подмосковья 
открылась выставка, посвященная 
Бородинской битве 

ИСТОРИЯ 


Дарья Баракина
barakina@oblnews.ru

Вплоть до окончания января 
посетители Дома правитель-
ства Московской области 
смогут познакомиться с экс-
позицией детского рисунка, 
темой которой стал юбилей 
одного из самых прославлен-
ных сражений в российской 
истории. Открывал выставку 
18 декабря министр культуры 
Московской области Антон 
Губанков. 

- Вообще в этом году нами 
было реализовано много кре-
ативных идей, связанных с 
Бородинским сражением, 
- рассказал Губанков корре-
спонденту «Подмосковья». – 
Например, на этой неделе мы 
впервые вручаем губернатор-
скую премию «Бородино». На-
звана она так не случайно: это 
награда и в сфере культуры, 
и в области патриотического 
воспитания. Кроме того, мы 
провели Всероссийский по-
этический конкурс «Скажи-ка, 
дядя». Призы победителям в 
трех возрастных категориях 
вручались в Совете Федера-
ции. Если бы вы слышали, ка-
кие великолепные стихи чита-
ли ребята! Кстати, по итогам 
этого конкурса мы планируем 
издать поэтический сборник. 

Уже увидел свет аудиодиск, 
где известные актеры и спорт-
смены читают стихотворение 
Михаила Лермонтова «Боро-
дино». 
Что касается этой выставки, 
ее идея родилась еще летом. 
Таким образом Министерство 
культуры хотело представить 
результаты творческого ос-
мысления детьми истории 
1812 года. 
«Почему экспозиция разме-
щается именно в Доме пра-
вительства? Во-первых, это 
уникальное пространство, 
которое мы хотим оживить. 
Во-вторых, здесь бывает 
огромное количество людей 
– так пусть они знают, какими 
талантами богато наше Под-
московье», - сказал министр 
культуры.На выставке пред-
ставлено 76 работ авторов из 
18 муниципальных образо-
ваний Московской области. 
По словам Антона Губанкова, 
каждый из участников может 
рассчитывать на проведение в 
следующем году собственно-
го вернисажа. 
Такая возможность у юных 
художников впервые появи-
лась благодаря проекту «Моя 
первая выставка», который на 
днях был представлен в сто-
личной библиотеке искусств 
имени А.П. Боголюбова. Так 
что в будущем году будем 
ждать первых персональных 
выставок юных художников.



С 20 по 22 декабря в 
чеховском Дворце спорта 
«Олимпийский» пройдет 
IV Международный турнир 
по синхронному плаванию 
«Русская Матрешка» с 
участием команд Ни-
дерландов, Белоруссии, 
Узбекистана, Турции и 
России, в составах кото-
рых выступят около 300 
спортсменок в возрасте 
12 лет и моложе.

Впервые в Электро-
стальском теннис-центре 
прошло первенство России 
по индорхоккею среди де-
вушек до 21 года. Выиграв 
все матчи, игроки «Дина-
мо-Электросталь», которых 
тренирует Светлана Ивано-
ва, стали чемпионками. 

В Протвине состоялся XV 
Международный тур-
нир по гандболу памяти  
Сергея Дмитровского. 
Мемориал Дмитровского 
собрал пять юношеских 
и восемь ветеранских  
команд из России и Бело-
руссии. 
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Алия Мустафина (спор-
тивная гимнастика) и Илья 
Захаров (прыжки в воду) 
названы лучшими спорт-
сменами России в 2012 
году по совместной версии 
Министерства спорта и 
Олимпийского комитета. 
Лучшей мужской сборной 
признана национальная 
команда по волейболу. Ана-
логичный титул у женщин 
поделили синхронистки и 
художественные гимнастки.  

Питерский «Зенит» занял 125-е 
место в новом рейтинге клубов 
Международной федерации 
футбольной истории и стати-
стики, «слетев» с 95-й позиции. 
Лучшим российским клубом 
остался «Анжи»: поднявшись 
на 15 ступеней, махачкалинцы 
стали 40-ми. Лучший клуб мира 
по-прежнему «Барселона», 
на второй строчке испанский 
«Атлетико», на третьей – арген-
тинский «Бока Хуниорс».

СПРАВКА 

Альберт Демченко родился 27 ноября 1971 года в городе Чу-
совом Пермской области. Санным спортом занимается с 1990 
года, в составе национальной сборной - с сезона-1992.  Се-
ребряный призер Олимпийских игр-2006. Обладатель Кубка 
мира-2005. Трехкратный чемпион Европы (2006, 2010 и 2012). 
Участник шести Олимпиад (1992 - 2010). Живет в Дмитрове. 
Выступает за Московскую область и ЦСКА. Имеет двух доче-
рей, одна из которых, Виктория, пошла по его стопам. 

ЛУЧШИЕ ИГРОКИ ТУРНИРА

Лучший вратарь - Марко Херайярви (Финляндия), лучший 
защитник - Юрий Викулин (Россия), лучший полузащитник - 
Янис Бефус (Хакасия), лучший нападающий - Сергей Лома-
нов (Россия). Лучшими бомбардирами стали забившие по 
пять мячей Артем Бондаренко (Россия) и Денис Криушенков 
(Россия-2). 

В Пущине городская орга-
низация Всероссийского 
общества инвалидов от-
крыла в ДС «Ока» спорт-
клуб настольных игр «Про-
метей». Некоторые из них 
– новус, жульбак, кульбуто, 
тейб боулинг, нок хоккей 
представлены в програм-
ме Паралимпийских игр. 
Спортивные настольные 
игры развивают глазомер, 
мелкую моторику и другие 
качества, необходимые 
людям с ограниченными 
возможностями.
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«Гамлет» - чемпион
В Коломне бряцали «легким» и «тяжелым» оружием 

Егор Геркулесов
enp@oblnews.ru

Пятый чемпионат России по 
артистическому фехтова-
нию, как и все предыдущие, 
вызвал большой зритель-
ский интерес. Он по тради-
ции состоялся в древней 
Коломне, собрав 20 команд, 
в составах которых оказа-
лось более 100 «штыков».

Участники необычных сорев-
нований выясняли отношения 
в номинациях: «Дуэт – антич-
ность»; «Дуэт – от XVI века»; 
«Дуэт – свободный стиль»; 
«Группа – от XVI века»; «Группа 

– свободный стиль»; «Упраж-
нение соло». Самый солидный 
урожай наград собрали спорт-
смены из столицы и Подмо-
сковья. 
Многолетние лидеры в арт-
фехтовании на «легком» ору-
жии (рапира, шпага и т.п.), 
спортсмены студии артисти-
ческого фехтования «Эспада», 
на сей раз решили порадовать 
зрителей показательными вы-
ступлениями. Композиции в их 
исполнении «Гамлет», «Семь 
минут смутного времени», 
«Однажды в опере», занявшие 
призовые места на последнем 
чемпионате мира в Португа-
лии, как и новая композиция 

«Дуэль», не оставили никого в 
зале равнодушными.
В фехтовании на «тяжелом» 
оружии по-прежнему вне 
конкуренции коломенские 
спортсмены – объединенная 
команда центра русской во-
инской культуры «Святогор» и 
муниципального бюджетного 
учреждения «Военно-исто-
рический спортивно-культур-
ный комплекс «Коломенский 
кремль». В дисциплине «Дуэт 
– античность», показав две 
композиции: «Михайло Потык» 
и «Судный бой», коломенцы 
заняли первое и второе места. 
В номинации «Группа – сво-
бодный стиль» им также не 
было равных, а третье место 
здесь с юмористической ком-

позицией «Северный мед» за-
нял клуб «Цитадель» из города 
Видного. 
Не вошли в призеры, но тем не 
менее продемонстрировали 
интересные программы, пред-
ставители группы «Вольные 
бойцы» (Рязань), московской 

студии «Саберфайтинг-арт», 
клуба дуэльного фехтования 
No Name из Екатеринбурга, ка-
зачьего клуба «Ермак» МСОО 
Всевеликое Войско Донское 
из Коломны. Причем предста-
витель последнего коллектива 
Денис Шленинг, спортсмен-

инвалид, выступая на протезе, 
обошел в общем зачете мно-
гих молодых здоровых спорт-
сменов. И хотя Денис не во-
шел в число призеров, он был 
награжден специальной гра-
мотой чемпионата «За волю к 
победе».

Долгожитель с Олимпа
Альберт Демченко остается главной надеждой России в санном спорте 

СОЧИ-2014 


Валерий Раджабли
radjabli@oblnews.ru 

На зимней Олимпиаде в 
Сочи надежды российских 
болельщиков в санном 
спорте традиционно будут 
связаны с многолетним 
лидером национальной ко-
манды Альбертом Демченко 
из Дмитрова. Как шутят его 
друзья, он до сих пор не 
вышел из школьного воз-
раста и по этой причине не 
устал кататься на санках. 
Между тем путь Демченко 
к спортивному признанию 
выдался длительным и из-
вилистым. И не случайно 
только пятые для Альберта 
Игры-2006 в Турине при-
несли ему долгожданную 
серебряную медаль.

Эта медаль стала первой рос-
сийской олимпийской награ-
дой в санном спорте. Но ее 
вполне могло не быть по вине 
врачей. За год до поездки 
Демченко в Италию, во время 
операции по удалению аппен-
дицита, они забыли в горле 
пациента дыхательную трубку, 
из-за которой спортсмен едва 
не погиб. 
Пришлось натерпеться Аль-
берту и в середине 90-х годов. 
Тогда, чтобы прокормить се-
мью, он был вынужден рабо-
тать мясником на рынке в сво-
ем родном городе Чусовом. 
Изрядно понервничал Дем-
ченко и после зимней Олимпи-
ады-2002 в Солт-Лейк-Сити, 
где занял пятое место, после 
чего его открыто стали назы-
вать неудачником, вывели из 
состава сборной России. Тог-
да же он уволился из армии. 
В общем, причин для расста-
вания со спортом хватало. 
Но, к счастью, в критический 
момент его поддержал иркут-
ский тренер Павел Колоедов, 
предложивший заниматься в 
составе областной сборной на 
трассе в Братске. Альберт на-
чал ездить туда из Чусового, 
где у него жила семья, и посте-
пенно дело пошло на лад. 
Хотя Демченко был чемпио-
ном Европы, спортсмену при-
шлось заново доказывать, что 
его рано списывать в запас. 
В конце концов он своего до-

бился в Турине, где уступил 
по итогам четырех заездов 
0,129 секунды только ита-
льянцу Армину Цоггелеру. В 
2006 году Альберт уже жил в 
Дмитрове и выступал за Мо-
сковскую область, а опекал 
его сам главный тренер сбор-
ной России Валерий Силаков. 
Кстати, вскоре подмосковную 
прописку получил еще один 
саночник из Иркутской обла-
сти, ныне - второй номер на-
циональной сборной Виктор 
Кнейб. Демченко и Кнейб с 
нетерпением ожидали откры-
тия санно-бобслейной трассы 
«Парамоново» неподалеку от 
Дмитрова. Правда, всех про-
блем с подготовкой она не 
решила. Слово Альберту Дем-
ченко. 
- Любая трасса не может функ-
ционировать без инфраструк-
туры: тренажерного зала, 
восстановительного центра, 
хороших мастерских для са-
ней и бобов и т.д. Все это в 
Парамоново запланировано 
и будет построено позже. По-
этому, когда я слышу разгово-
ры о том, что теперь мы только 
дома тренироваться будем, 
мне становится смешно. Это 
невозможно в принципе! Мы, 
саночники и бобслеисты, все 
равно будем ездить на сборы 
и готовиться на других объ-
ектах. В мире 15 трасс, и все 
друг от друга отличаются. 
Знать особенности каждой, 
кататься на них - необходимо. 
Иначе в Германии всегда будут 
выигрывать немцы, в Канаде 
- канадцы, а в Италии - ита-
льянцы. Трасса в Парамоново 
очень помогает нам в начале 
сезона и решит проблему ре-
зерва – именно в этом ее глав-
ная ценность. 
А ведь знаменитого спортсме-
на из Демченко вполне могло 
и не получиться. В спортшко-
ле в Чусовом его первый тре-
нер отчислил Альберта за… 
бесперспективность из-за 
того, что тот был невысоким 
и слишком худым для саноч-
ника. Однако новый тренер 
пригласил всех, кто занимал-
ся в этой ДЮСШ раньше, для 
сдачи нормативов. Демченко 
выиграл тесты у всех, после 
чего вновь связал свою жизнь 
со спортом. Теперь уже на-
всегда. Тогда он не мог пред-
ставить, что будет садиться 

в сани, даже разменяв пятый 
десяток лет. Впрочем, воз-
растных ограничений в этом 
виде спорта нет. Другое дело 
- психологическое состояние. 
Вот его значение переоценить 
невозможно, ведь саночники 
всегда борются сами с собой 
на подсознательном уровне. 
Вроде технический вид спор-
та, а решает все тем не менее 
человеческий фактор.
Сразу после завершения 
Игр-2010, на которых Аль-
берт остался без медали, у 
него появилась мечта – по-
ехать на Сочинскую олимпи-
аду вместе со своей старшей 
дочерью Викторией. Он ее не 
тренирует, а только собирает 
ей вручную и готовит сани. 
Для этого вида спорта - обыч-
ное дело. Даже германская 
фирма, изготавливающая ин-
вентарь в заводских услови-
ях, затем направляет модели 
на доводку и индивидуальную 
подгонку. 
Сани для элитных пилотов - 
штучный товар, и поставить 
его на поток невозможно, ведь 
на результат влияют любые 
мелочи, и победитель выигры-
вает у конкурентов тысячные 

доли секунды. Главное отли-
чие таких саней от обычных в 
том, что ими можно управлять, 
регулировать скорость специ-
альным ремнем, достигая ско-
рости свыше 120 километров 
в час. 
Ну а заветная мечта Альберта 
Демченко начала приобретать 
реальные очертания в нынеш-
нем сезоне после того, как его 
старшая дочь, призер этапов 
юниорского Кубка мира, за-
няла третье место на первом 
этапе Кубка России среди 
женщин. Стало очевидно: если 
Вика будет прогрессировать 
такими темпами и дальше, она 
наверняка отправится в Сочи 
со своим отцом.   
Семья Демченко – явление в 
российском спорте уникаль-
ное. Ведь родной брат Аль-
берта Олег – тренер и механик 
сборной России по санному 
спорту, а жена лидера нацио-
нальной команды Ольга – су-
дья международной катего-
рии. И вполне вероятно, что 
все четверо примут участие в 
Олимпиаде-2014. Виктория, 
кстати, увлеклась санями не 
благодаря папе, как думают 
многие. На самом деле она 

пошла записываться на стади-
он «Локомотив» в Дмитрове в 
секцию… футбола. Но, не за-
став на месте тренера, девоч-
ка решила пойти к саночникам. 
И до сих пор не жалеет о своем 
выборе, тогда как ее отца вол-
нует ажиотаж вокруг Вики. 
- К сожалению, отгородить 
дочку от излишнего внимания 
непросто, - вздыхает Альберт 
Демченко. – Но если вдруг 
возникнет звездная болезнь, 
мы ее вовремя загасим. Во-
обще я решил остаться в спор-
те и ради Вики тоже. Мы очень 
похожи с ней характерами, но 
при этом у нее на все есть свое 
мнение, и она ориентируется 
на свои ощущения. 
В свою очередь, Олег Дем-
ченко относительно спор-

тивного будущего своей пле-
мянницы уверен: все в руках 
самой Вики, надо только тре-
нироваться, не щадя себя. 
Смогла ведь Татьяна Иванова 
в 18 лет выиграть чемпионат 
Европы и поехать на Олим-
пийские игры-2010. А Вике в 
олимпийский год тоже испол-
нится 18. 
- Мало того что у них с отцом 
характеры похожи, – сказал 
Олег Демченко в одном интер-
вью. – Так оба еще по гороско-
пу Стрельцы,  родились в год 
Кабана практически в один 
день: Альберт – 27 ноября, а 
Вика 26-го, и мчатся по трассе 
одинаково – по принципу «пан 
или пропал». В общем, яблоко 
от яблони недалеко падает.
Что Альберт Демченко нахо-
дится в отменной форме, ста-
ло ясно после четвертого этапа 
Кубка мира. Он завершился 
в минувшее воскресенье в 
латвийской Сигулде, где наш 
лидер занял первое место со 
временем по итогам двух заез-
дов 1 минута 37,605 секунды. 
Занявший второе место име-
нитый итальянец Армин Цог-
гелер уступил дмитровчанину 
0,042 секунды. А олимпийский 
чемпион-2010 немец Феликс 
Лох, победитель двух из трех 
предыдущих этапов, на этот 
раз довольствовался бронзой, 
отстав от Демченко на 0,103 
секунды. Кроме того, Альберт 
стал в Сигулде бронзовым при-
зером в составе нашей эста-
фетной команды в компании 
Татьяны Ивановой и двойки Па-
вел Кузмич/Борис Курышкин, 
когда россияне уступили лишь 
командам Италии и занявшим 
первое место немцам.
Следующее слово за Викто-
рией, и она наверняка поста-
рается «выстрелить» на чем-
пионате страны в Сочи. Успех 
на нем станет первым шагом к 
осуществлению мечты  отца и 
дочери Демченко.

Соревнования по артистическому фехтованию не оставляют равнодушными никого
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Гнуть шведов 
не пришлось
Экспериментальная сборная России 
выиграла престижный турнир 

ХОККЕЙ С МЯЧОМ 


Валерий Раджабли
radjabli@oblnews.ru

В этом году международный 
турнир на призы прави-
тельства России, который 
состоялся в Абакане, имел 
юбилейный, 20-й поряд-
ковый номер. Хозяева 
соревнований выиграли 
его в седьмой раз подряд. 
С  учетом достижений сбор-
ной СССР это их 15-й успех. 
К удовольствию подмо-
сковных любителей бенди, 
свою лепту в победу внесли 
лидеры красногорского 
«Зоркого» Максим Ишкель-
дин и Петр Захаров.

Пять участников – две сбор-
ные России, команда Хака-
сии, национальные команды 
Швеции и Финляндии - спол-
на ощутили экстремальный 
привкус турнира в виде ко-
лючих, под минус 40, сибир-
ских морозов. Правда, к фи-
налу потеплело до минус 30, 
но еще раньше технический 
комитет Международной фе-
дерации бенди (ФИБ) поста-
новил сократить из-за холода 
продолжительность таймов 

с 45 до 30 минут. Участники 
матча за бронзовые медали 
сразу согласились играть по 
укороченному регламенту, но 
в случае с финалом все ос-
ложняла прямая трансляция 
на телеканале «Спорт». 
В конце концов телевизион-
щики согласились на проведе-
ние встречи по укороченному 
регламенту, после чего сбор-
ным Финляндии и России не 
оставалось другого выхода, 
как сделать то же самое. Вы 
спросите, куда же подевалась 
команда действующих чемпи-
онов мира из Швеции? В это 
трудно поверить, но грозная 
«Тре Крунур» не пробилась 
даже в полуфинал, проиграв 
в Абакане все свои матчи с 
общим счетом 2:10. Впрочем, 
рулевой «викингов» Франко 
Бергман призвал не делать 
скорых выводов, пообещав 

«совсем другую команду» на 
чемпионате мира, который 
пройдет в январе 2013 года 
как раз в Швеции.
Уже в первом тайме финаль-
ного матча победа россиян ни 
у кого не вызывала сомнений. 
Причем особенно эффектным 
получился третий гол, когда 
после выверенной передачи 
Ломанова вышедший один на 
один с голкипером финнов 
Ишкельдин ловко прокинул 
мяч под вратарем. После пе-
рерыва фавориты продолжили 
играть в атакующем стиле и 
довели результат до разгром-
ного 6:0.
Совсем по иному сценарию 
развивалась встреча за третье 
место между второй сборной 
России и командой Хакасии. 
Судьбу поединка решил ав-
тогол защитника сборной 
Хакасии Щеглова. До этого 
момента шансы соперников 
на победу были равными, но 
нелепая случайность выбила 
хозяев турнира из колеи, и в 
итоге они уступили – 2:3. Тем 
не менее команда Сергея Ли-
хачева смело может занести 
этот турнир себе в актив — 
чего стоит одна историческая 
победа над сборной Швеции. 
Во многом эксперименталь-

ная сборная России порадо-
вала болельщиков и специа-
листов на турнире в Абакане 
уверенной и результативной 
игрой. Недавно ее возгла-
вил новый тренер - Михаил 
Юрьев, который так оценил 
выступление своих подопеч-
ных: «Еще месяц назад я гово-
рил, что задач у нас несколь-
ко, и главная из них - победа в 
столице Хакасии. Кроме того, 
хотели наиграть связки и 
определиться с составом к 
предстоящему чемпионату 
мира. В Абакане сборная Рос-
сии была представлена двумя 
командами: кандидатов до-
статочно много, и все ребята 
получили шанс проявить себя. 
Теперь я не исключаю того, 
что кто-то из хоккеистов, сы-
гравших в Абакане во второй 
сборной, отберется на чемпи-
онат мира-2013».

Российская сборная выиграла турнир в Абакане за явным преимуществом
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Альберт Демченко готовится к своей седьмой зимней Олимпиаде
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